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L’estate 2023L’estate 2023

Sembra passato tanto, ma solo un’estate 
fa stavamo ancora con un piede dentro 

la pandemia ed ancora la nostra vita sten-
tava a ripartire nella piena normalità. Piena 
normalità che poi, causa la crisi internazio-
nale energetica e la guerra, di fatto non è più 
tornata ad essere con una vita assai diversa e 
sicuramente meno serena di quella che con-
ducevano fino al 2019. Sembra passato un se-
colo da allora e invece sono solo quattro anni.

Comunque sia questa sarà una estate nor-
male, nonostante tutto. Il covid è alle spalle, 
pur se è bene non abbassare la guardia perché 

c’è ancora, e la nostra comunità si prepara a 
vivere al meglio questi mesi. Nella speranza 
di un tempo buono  e con la consapevolezza 
che anche il turismo sta tornando nella no-
stra terra e che Barga ed i suoi paesi si sta 
preparando per accogliere tutti al meglio; 
anche con tante iniziative che animeranno 
questi mesi estivi.  Tanti eventi che da sempre 
rendono più bella la nostra estate.

Molti li trovate riassunti, almeno quelli di 
quel che resta di giugno e del mese di luglio, 
in questo numero. Altri li vivrete ad agosto e 
settembre quando poi la stagione dell’estate, 

almeno per quanto riguarda gli eventi, ripro-
porrà il suo momento di legame e vicinanza 
con la Scozia, con il ritorno del fine settimana 
scozzese, l’8, 9 e 10 settembre. 

La speranza è che questa estate torni a re-
galarci un po’ più di spensieratezza, ancora 
un po’ di più di normalità. L’augurio dunque 
è che sia per tutti una buona estate; ricca di 
eventi, di maggiore stabilità e di lavoro so-
prattutto per il nostro settore turistico, ma in 
generale per tutti noi.

Buona Estate 2023.
GdB
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LE PIAZZETTE

BARGA - Per quanto riguarda divertimento e movida serale lo sap-
piamo tutti: è questa la più seguita manifestazione di intrattenimento 
dell’estate barghigiana. Parliamo ovviamente delle Piazzette, ovvero 
la festa del centro storico. Quest’anno la manifestazione prevede ben 
13 serate no-stop di gastronomia, musica, divertimento, eventi arti-
stici ed offerte culturali d’eccezione per questa manifestazione che si 
svolge nella splendida cornice della vecchia Barga e che è  un punto 
di riferimento indiscusso per la movida di tutta la Valle del Serchio. 
L’appuntamento è dal 13 al 25 luglio prossimi. In diversi angoli di 
Barga tantissime “piazze” gastronomiche o di degustazione, ma “le 
Piazzette” sarà anche tanta buona musica. Durante queste serate  si 
prevedono decine di  concerti che si terranno nei diversi luoghi della 
festa, ovvero tante piazze e piazzette dell’antico castello di Barga. Va 
detto che, per quanto riguarda le piazzette, quest’anno saranno anco-
ra di più, con la partecipazione di tante altre associazioni. Animeran-
no  con le proprie proposte buona parte dell’antico Castello di Barga 
da via della Fontana fino agli orti della Vignola.

Tra le manifestazioni di cornice anche il festival letterario “Tra le 
righe di Barga” che organizzato da Prospettiva Editrice e Liberia Poli, 
accompagnerà i primi giorni della festa dal 13 al 16 luglio nel centro 
storico davanti alla vecchia biblioteca comunale in Piazza Giannetti. 
Ogni sera grandi nomi della letteratura italiana con la presentazione 
di tanti libri.

GLI APPUNTAMENTI CON LE SAGRE

LIBEERAMENTE – FESTA DELLA BIRRA – È tornata per il secon-
do anno Liberamente Barga,  la Festa della Birra ospitata allo sta-
dio “Johnny Moscardini” di Barga. L’evento è stato promosso da GS 
Amatori Barga, Volley Barga, AS Barga. Tutte le sere musica dal vivo, 
birra artigianale tedesca e piatti tipici tedeschi. Le date della festa 
sono quelle dell’1, 3,4 e 8, 9, 10 e 11 giugno
SERATA DEGLI STINCHI – Il 17 giugno presso gli impianti sportivi 
di Filecchio il ritorno della serata dedicata a stinchi di maiale, birra e 
patatine; serata che si concluderà con il ballo in pista.
FESTA DELLA ROVELLA – Il 23 e 24 giugno  a Fornaci, la Festa della 
Rovella che gli amici della parrocchia organizzano davanti alla chiesa 
di Fornaci vecchia. Nelle due serate ottimo e croccante fritto di pesce 
e patatine.
LA SAGRA DI PEGNANA – Tra i primi appuntamenti con le sagre ga-
stronomiche più tradizionali, non si può non ricordare la Sagra di Pe-
gnana, organizzata dal locale comitato paesano. L’edizione 2023 è in 
programma l’ultimo week-end di giugno, il 24 e 25 e poi dal 30 giugno 
al 2 luglio.  La sagra, giunta all’edizione n. 37, permette di conoscere 
un luogo incantato della nostra montagna, proprio a ridosso degli Ap-
pennini e merita sicuramente attenzione per la particolare bontà dei 
prodotti cucinati che prevedono tante specialità tipiche della zona, 
dai grigliati di carne, alla pasta fritta, ai necci con la ricotta e tan-
to altro ancora. Venerdì 30 luglio spazio poi ai giovani con Pegnana a 
Tutta Birra, serata con gastronomia e musica con dj set. Prologo della 
sagra sarà la processione di San Pietro che dalla chiesina di Pegnana 
raggiungerà i prati della sagra la sera del 23 giugno.
FESTA PAESANA A CASTELVECCHIO – È organizzata da Misericor-
dia e Donatori di sangue di Castelvecchio Pascoli presso la ex scuo-
la elementare del paese. Torna tra le sagre tradizionali anche la festa 
paesana “cena sotto le stelle” di Castelvecchio. Nella “tre giorni” in 
programma il 7, 8 e 9 luglio  presso il campo polivalente di Castelvec-
chio, la tradizionale “cena con orchestra e ballo sotto le stelle”. Tra le 
specialità in tavola zuppa di pesce, tortelli al ragù, stinco di maiale al 
forno con patatine fritte, trippa, grigliato e tante altre bontà. Da non 
perdersi anche le torte casalinghe che nelle sere dell’8 e 9 luglio par-
tecipano anche alla tradizionale gara delle torte. Nelle tre sere si balla 
con I Ciao e con Simona e Marco e con la serata inaugurale dedicata ai 
giovani.

LIMBO FESTIVAL 2023
IL CIOCCO - Dal 7 al 9 luglio la splendida tenuta del Ciocco ospi-
ta Limbo Festival, boutique festival fatto di musica, natura, attività 
all’aperto, talk ed esplorazioni enogastronomiche che vi attende nella 
natura della splendida tenuta del Ciocco. 

Ad accompagnare i tramonti e le notti del Festival saranno i dj set di 
Gerd Janson, Roman Flugel, Daniele Baldelli, Luca Bacchetti, Eduardo 
Castillo, Crussen e MLiR e i live di Gold Panda e Opole. 

Non mancheranno occasioni di incontro come masterclass, mo-
stre, degustazioni, passeggiate in bike, classi yoga, escursioni, gite 
nei vigneti e nei borghi della Garfagnana, ma ci sarà anche spazio per 
chi vuole semplicemente godersi l’atmosfera. 

Le Piazzette Libeeramente
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MOSTRE D’ARTE E NON SOLO
BARGA - Oltre alla mostra su Cordati e Cabrelli di cui parliamo in al-
tra parte del giornale, la Fondazione Ricci questa estate ospita altre 
due importanti esposizioni. La prima porta il titolo “John Bellany. 
Time will tell. Il tempo ci rivelerà” e si terrà dal primo al 22 luglio. A 
dieci anni dalla morte di John Bellany (29 agosto 2013), Barga rende 
omaggio a questo grande artista scozzese di levatura internazionale 
che come Pascoli ha saputo illuminare la Valle del Serchio con le sue 
splendide opere e ne ha ricevuto in cambio la serenità e la felicità che 
questi luoghi sanno regalare a chi se ne innamora. La mostra si svolge 
tra Lucca e Barga e per quanto riguarda la nostra cittadina la sede è 
quella della Fondazione Ricci, sono esposte le opere legate al terri-
torio e quelle della più recente produzione di Bellany. In tutto  circa 
quaranta opere.

L’altra esposizione si terrà dal 29 luglio al 15 ottobre: “Lungo la 
sponda del mio dolce fiume. immagini e storie lungo la Corsonna”. 
Uno speciale viaggio multimediale e poetico lungo le rive del torrente 
Corsonna. In mostra un centinaio tra opere pittoriche, sculture,  do-
cumenti archivistici, fotografie che raccontano questo corso d’acqua. 
L’esposizione è a cura di Caterina Salvi, Sara Moscardini, Cristiana 
Ricci.

Cambiando “location” ci spostiamo presso InComune, la galleria 
comunale di via di Borgo al civico 18,  che per i mesi di giugno e di 
luglio propone l’artista scozzese Rona Stephen “The Farther Shore” 
fino al 18 giugno; 30 giugno – 13 luglio -  Swietlan Kraczyna; 15 luglio 
– 27 agosto -  I Cantori.

Cambiamo ancora luogo per spostarci al Conservatorio Santa Eli-
sabetta dove la bella stanza del refettorio dal 1° luglio al 31 agosto 
ospita la mostra  dedicata al noto artista Swietlan Kraczyna, per i suoi 
50 anni di presenza artistica a Barga.

ITINERARI LETTERARI A BARGA 
BARGA - Incontri letterari promossi da Fondazione Ricci, Comune di 
Barga, Unitre Barga Istituto Storico Barga, Centolumi: sono iniziati 
ai primi di giugno e si tengono presso la sede della Fondazione Ric-
ci  in Via Roma 20. Gli ultimi appuntamenti sono in programma il 24 
giugno (ore 17): MARCO INNOCENTI, Perché muore un gigolò; e l’8 
luiglio (ore 17): ATHOS BIGONGIALI e ORESTE VERRINI, Chiamatemi 
Marconi. Storie di mare 

ALTRE PRESENTAZIONI
Il 13 luglio a Ponte all'Ania, Via della Scuola, 2 , l’ASD "Uno Spazio per 
Te" organizza “Uno Spazio per lo Scrittore”,  evento realizzato dalla 
scrittrice Marisa Pensato e patrocinato da Unitre Barga:  la possibilità 
per gli scrittori della media Valle del Serchio e della Garfagnana, di 
presentare e illustrare attraverso delle piccole conferenze, le proprie 
opere letterarie. 

Il 27 luglio alle 18 in piazza del teatro la presentazione del libro di 
Emanuela De Luca, Una promessa è una promessa; il 9 settembre alle 
15 nell’atrio di Palazzo Pancrazi la presentazione del libro di Nicolet-
ta Franchi,  La via della Scozia. L'emigrazione barghigiana e lucchese 
a Glasgow tra Ottocento e Novecento.

I MERCOLEDÌ AL GIARDINO
BARGA - Tornano dal 28 giugno e per tutti i mercoledì di luglio (5, 12, 
19, 26 luglio) gli appuntamenti de I Mercoledì al Giardino, promos-
si dai commercianti della zona con l’aiuto di Comune e Pro Loco. Gli 
eventi si terranno in Piazza Pascoli e via Mordini. Ogni mercoledì sera 
le proposte cspaziano dall’arte alla musica, dai mercatini, alle bistec-
cate in piazza. 

In programma le sere del 28 giugno e 5 e 12 luglio, la Bisteccata in 
piazza; il 5 luglio una serata di musica; il 12 ed il 26 luglio il mercatino; 
il 19 una serata spettacolo con la scuola di ballo Melody.

CONOSCIAMO SAN PIETRO IN CAMPO
SAN PIETRO IN CAMPO - Il 24 giugno presso gli impianti sportivi del 
paese di San Pietro in Campo la partenza della marcia podistica non 
competitiva “Conosciamo San Pietro in Campo”, organizzata dal lo-
cale comitato paesano. E’ il ritorno dopo un po’ di anni di questa bella 
manifestazione che con percorsi da  2, 5,10,16 km  porta alla scoperta 
della natura del territorio barghigiano.

RITORNA LA TREBBIATURA DEL GRANO
BARGA e FILECCHIO - San Pietro in Campo, dove l’evento si è svolto 
fino a prima del covid, ha passato il testimone a Filecchio per questa 
bella rievocazione che si terrà dalle 10 fino a tutto il pomeriggio tra 
Barga e Filecchio organizzata promosso dal Comitato parrocchiale di 
Filecchio con il validissimo supporto della famiglia Motroni di Barga, 
per domenica 23 luglio

Un omaggio alla tradizione contadina locale della trebbiatura del 
grano a cui parteciperanno decine di figuranti in costume e circa una 
quarantina di mezzi agricoli d’altri tempi.

Tra i momenti clou la tradizionale sfilata che dallo stadio “Moscar-
dini” passerà per il centro di Barga dalle 10. Poi a Filecchio, presso i 
luoghi della sagra, si darà il via alla rievocazione della trebbiatura nel 
pomeriggio. Sia a pranzo che a cena possibilità di mangiare e la sera 
ballo con orchestra.

CINEMA ALL’APERTO
BARGA - Piazza Giannetti, nel cuore di Barga vecchia, ospita la se-
conda edizione di “Cinema all’aperto” rassegna cinematografica che 
si terrà nelle sere del 6,7 8 luglio a partire dalle 21. Saranno tre serate 
in compagnia del buon cinema.

Sagra di Pegnana Festa della Rovella Festa paesana a Castelvecchio

Limbo Festival John Bellany Tra le righe di Barga
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BARGA - L’articolo di Vincenzo Pardini pub-
blicato sul numero di maggio del Giornale di 
Barga in ricordo di un episodio romano della 
vita del prof. Gian Luigi Ruggio (conserva-
tore di Casa Pascoli e di sicuro personaggio 
importante della vita culturale barghigiana e 
pascoliana) e relativo alla sua partecipazio-
ne alla trasmissione televisiva di Maurizio 
Costanzo, ha sollevato un argomento che ci 
sembra importante e da condividere: perché 
non nominare Sara Moscardini conservatore 
di Casa Pascoli, come era peraltro desiderio 
dello stesso prof. Ruggio? L’idea è buona ed è 
da sostenere come hanno fatto peraltro già in 

tanti a cominciare da Cristiana Ricci, presi-
dente della Fondazione Ricci, e da tanti altri. 
Al Comune chiediamo pertanto anche noi di 
valutare questa possibilità.

Al Comune, nell’occasione, chiediamo 
anche di valutare e di portare avanti un’al-
tra proposta che viene stavolta proprio dallo 
scrittore Vincenzo Pardini che con Barga ha 
avuto sempre un rapporto particolare e che 
a Barga ed alla sua gente vuole bene: dedica-
re una strada a Gian Luigi Ruggio: “Aveva il 
terrore  che tutti si scordassero di lui. Ha fatto 
buone cose e amava Barga” – ci scrive Pardini 
nell’accompagnare il suo articolo che propo-

niamo in questo numero. Così Pardini lancia 
l’idea che sosteniamo anche noi del Giornale. 
Si potrebbe ricordare Ruggio in modo perma-
nente con una strada a suo nome? Pensiamo 
che sia una operazione non solo da condivi-
dere, ma da realizzare.

GHIVIZZANO - Pubblico ed autorità delle grandi occasioni sabato po-
meriggio 27 maggio, a Eat Valley di Ghivizzano, per la consegna della 
prima edizione del premio intitolato alla memoria di Rolando Bellan-
di, il noto e stimato imprenditore scomparso nel dicembre del 2021, 
che con la sua azienda, l’Antica Norcineria Bellandi di Ghivizzano, e 
con il suo impegno per il territorio, ha contribuito alla rinascita ed alla 
valorizzazione dei prodotti tipici della Valle del Serchio e della pro-
vincia.

Il riconoscimento, per questa prima edizione, è stato consegna-
to dalle mani del presidente della provincia di Lucca Luca Menesini, 
del presidente della Strada dell’Olio e del Vino di Lucca, Montecarlo e 
Versilia, Alessandro Adami e del sindaco di Coreglia, Marco Remaschi 
a Moreno Panattoni e alla sua azienda vinicola, la Fattoria Monte-
chiari di Montecarlo. Al momento della consegna del riconoscimento, 
a cui Panattoni ha preso parte assieme alla moglie Catherine, erano 
presenti anche il sindaco di Montecarlo Federico Carrara, il noto gior-
nalista del settore alimentare Claudio Mollo, il presidente dell’Unione 
Comuni della Garfagnana, Andrea Tagliasacchi e naturalmente David 
e Elso Bellandi, i due figli di Rolando, tra i principali promotori del 
premio dedicato al padre.

La consegna al termine di una cerimonia presentata dal regista te-
levisivo Abramo Rossi, a cui hanno preso parte tanti amici ed estima-
tori della famiglia Bellandi ed anche della famiglia Panattoni, nonché 
molte autorità e dove in particolare è stato ricordato il ruolo di Ro-
lando Bellandi e quanto ha saputo fare nel settore del “food” per la 
valorizzazione delle eccellenze del territorio; eccellenze di cui sicura-
mente fa parte anche il mondo di Moreno Panattoni e la sua innovati-
va fattoria Montechiari.

Belle, durante gli interventi, le parole in particolare del presiden-
te della provincia Luca Menesini che ha parlato di Rolando Bellan-
di  come di un cercatore d’oro moderno, di un uomo che ha saputo 
scoprire nuove vie, nuove strade nel settore della valorizzazione dei  
prodotti tipici contribuendo con questo anche alla valorizzazione 
ed alla promozione del territorio: nuove strade  che ora, nel nome e 
nell’insegnamento di Bellandi, tutti insieme, ha detto Menesini, si 
deve continuare a percorrere.

Dopo la consegna del riconoscimento la parola è passata al gusto in 
tavola, con la degustazione dei migliori olii e vini della Strada dell’O-
lio e del Vino di Montecarlo, e con gli assaggi di alcune delle specialità 
del territorio, dalla polenta con il formenton otto file dei Polentari di 
Filecchio, alla zuppa di Aquilea, alle focacce leve gallicanesi e così via.

NEL RICORDO DI ROLANDO BELLANDI 

A PROPOSITO DEL PROFESSOR RUGGIO
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BARGA - Giornata di festa quella di sabato 27 
maggio per UniTre Barga che ha spento con 
una bella giornata le 10 candeline. Per l’oc-
casione un importante convegno dedicato 
all’apprendimento degli adulti della terza 
età dal titolo “L’educazione degli adulti per le 
competenze e per il benessere delle persone”; 
organizzato in collaborazione con il Comune 
di Barga e l’Istituto Superiore di Istruzione 
Barga con il patrocinio anche di Unitre Na-
zionale. Il Convegno, si è tenuto presso la sala 
ricevimento dell’Istituto Alberghiero F.lli 
Pieroni e ha visto diversi ospiti tra cui il Pre-
sidente Nazionale di Unitre Piercarlo Rovera.

Gli onori di casa sono spettati, alla presen-
za e con i saluti anche della sindaca di Barga, 
Caterina Campani, alla presidente di Unitre 
Barga Sonia Maria Ercolini che ha parlato dei 
dieci di attività dell’associazione. 

Nel corso di questi anni, ha detto, è stata 
curata una piccola comunità nella comunità 
offrendo tra le altre cose agli iscritti qualco-
sa come 200 conferenze. Ha ricordato poi le 
tante collaborazioni con le realtà barghigia-
ne e non e naturalmente tutto il direttivo di 
UniTre Barga, con un emozionato ricordo de-
dicato poi alla stimata vicepresidente Paola 
Stefani scomparsa nel 2021.

Un momento speciale della mattinata è 
stato dedicato al gruppo di lavoro “Adulti 
Ancora a Scuola” di Unitre condotto dal prof. 
Renato Luti che, insieme agli studenti, ha 
presentato il loro libro “Ricordi dal viaggio 
– La vicenda fantastica nell’Isola delle Ma-
scherine”.

Tra i ringraziamenti, per la fattiva colla-
borazione alla giornata del decennale, quello 
all’ISI di Barga ed alla scuola alberghiera per 

l’ospitalità e per il banchetto conviviale che 
ha chiuso la mattinata, ed alla Pasticceria 
Lucchesi di Barga che ha offerto la torta del 
decennale.

Nel pomeriggio, dopo il convegno, il Presi-
dente Nazionale Unitre, prof. Piercarlo Rove-
ra ha colto l'occasione per fare un vivo plauso 
a Sonia Ercolini per la sua decennale presi-
denza di Unitre Barga, svolgendo, ha sottoli-
neato, un lavoro  encomiabile. 

La giornata si è conclusa con la consegna 
degli attestati che Unitre Barga ha voluto per 
tutti i soci e per chi ha collaborato fattiva-
mente con questa realtà. Alla fine anche un 
riconoscimento pubblico a Unitre Barga con 
la consegna di un attestato di stima e ringra-
ziamenti per l’attività svolta consegnato dal-
la sindaca di Barga, Caterina Campani ad una 
visibilmente commossa presidente Ercolini. 

COSIMINI CONFERMATO GOVERNATORE DELL’ARCICONFRATERNITA DI MISERICORDIA
BARGA - Il 22 maggio scorso, convocati dal 
presidente della commissione elettorale, Pa-
olo Marroni, si sono ritrovati i componenti 
del nuovo magistrato dell’Arciconfraternita 
di Misericordia di Barga, per l’elezione delle 
cariche sociali. 

Alla fine è stato riconfermato Governatore 
Enrico Cosimini e suo vice è stato confermato 
anche Pier Giuliano Cecchì a dimostrazione 
del buon lavoro svolto in questi anni. È stato 
anche riconfermato amministratore, Mar-
cello Bernardini. Alla carica di segretaria è 
stata chiamata  Maria Giovanna Nutini. Per il 
collegio Revisori dei Conti presidente è stata 
eletta Danila Casciani;   segretaria Paola Pia, 

componente Luigi Moscardini. Per il colle-
gio dei Probiviri, presidente Monica Bertieri, 
segretario Leonardo Barsotti, componente 
Fabrizio Da Prato. Il nuovo direttivo guiderà 
l’Arciconfraternita di Misericordia di Barga 
per il prossimo quinquennio.

Il Governatore Cosimini, dopo la sua rie-
lezione, che lo vede alla direzione di questo 
sodalizio ormai da tanti anni, segno del buon 
lavoro svolto e della fiducia che gode, ha rin-
graziato tutti coloro che lo hanno votato, la 
commissione elettorale e la commissione ve-
rifica dei poteri per il loro prezioso lavoro. Ha 
ringraziato poi chi ha lasciato il Magistrato 
per il lavoro svolto nei cinque anni trascorsi.

Unitre in festa per i suoi 10 anni di attività

Foto di Pier Giuliano Cecchi
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LA SETTIMANA DELLA SOLIDARIETÀ
BARGA - Dopo gli 
anni della pandemia 
che hanno costretto 
ad annullare questa 
tradizione, è ritor-
nata finalmente la 
“Settimana della So-
lidarietà” giunta alla 
sua edizione numeri 
31.

Gli eventi in pro-
gramma, dal 14 al 19 
maggio, sono stati 
promossi dal Gruppo 
Volontari della Soli-
darietà di Barga. Con 
la “Settimana” il G.V.S. intende perseguire quelle finalità che sono 
alla base del proprio operato, svolto ormai quasi 40 anni, nei con-
fronti di persone diversabili e delle loro famiglie: diffondere la cultura 
della solidarietà, l’integrazione, ma anche condivisione, dono,  attra-
verso autentiche testimonianze di carità e amore verso fratelli fragili 
e meno fortunati.

La manifestazione si era aperta domenica 14 con la santa messa 
presso la chiesa del Sacro Cuore. Nell’occasione, anche la benedizione 
della nuova carrozzina pieghevole motorizzata che sarà a disposizio-
ne delle persone con disabilità.

Durante la stetimana incontri con le scuole di Barga e Fornaci per la 
presentazione del libro di Lucia Cavani “Come toccare il sole. Racconti 
per ascoltare la diversità” e con gli anziani della Villa di Riposo Pascoli 

La giornata conclusiva è stata quella di venerdì 19 maggio con il ri-
torno della “Giornata dell’Amicizia” e con il ricco programma che era 
stato studiato in parte ridimensionato dal maltempo che ha caratte-
rizzato buona parte del mese di maggio.

Ridimensionata ad esempio, è stata la festosa marcia della soli-
darietà che avrebbe dovuto colorare ed animare le vie della cittadina. 
L’evento si è quindi concentrato presso le palestre dell’ISI Barga dove 
comunque ha avuto luogo la “Giornata dell’Amicizia”, alla presenza 
anche dei ragazzi delle scuole superiori, degli sbandieratori di Galli-
cano che hanno allietato tutti, come fanno sempre in questo appun-
tamento e naturalmente dei “ragazzi” del GVS e degli altri gruppi che 
si occupano dell’integrazione dei diversabili. Qui anche alcuni giochi 
per i ragazzi ed i saluti delle autorità a cominciare da quelli del presi-
dente del GVS di Barga Francesco Feniello, del proposto don Stefano 
Serafini e dell’assessora al sociale Sabrina Giannotti.

LA MIGLIORE AREA PER CAMPER È A BARGA

BARGA - Per chi pratica la vita en plen air in camper, Campercontact 
è indubbiamente uno strumento utilissimo, una app, ma anche il sito 
online, che offre una panoramica di oltre 30 mila aree di sosta camper 
ed anche di campeggi con recensioni e foto; che funziona anche grazie 
ai puntuali aggiornamenti degli utenti e che permette di programma-
re meglio i propri viaggi in camper ma anche di sapere i luoghi dove 
poter dormire o fermarsi che ci sono attorno a noi.

Fa piacere quindi riportare  che per quanto riguarda le aree di sosta 
presenti in Italia quella che occupa il primo posto in Campercontact 
per l’Italia è in Valle del Serchio e precisamente a Barga:  l’area di so-
sta della Cantina del Vino in  via Mario Mazzoni che vanta, anche per 
quanto riguarda le recensioni, il punteggio di 4,84 su 5 stelle massi-
me.

L’area di sosta barghigiana ha vinto, ottenendo il maggior nume-
ro di voti, lo speciale premio indetto dal sito “Campercontact Awards 
2023”. Per quanto riguarda l’Italia la migliore area per camper è ap-
punto La Cantina del Vino che ha ottenuto ben 73.723 voti.

Per quanto riguarda le recensioni ottenute sulla app e sul sito, ce 
n’è una che parla di Francesca (la barghigiana Francesca Benedetti, la 
gestrice insieme al marito Pietro Filom ndr) come di una padrona di 
casa meravigliosa. Un’altra recensione riporta della terza volta di un 
camperista in questa area di sosta alla quale ancora una volta assegna 
cinque stelle: “Questa era la terza volta che siamo stati qui ed , è stato 
di nuovo molto bello; un'accoglienza eccellente… sicuramente torne-
remo di nuovo”

Tra i punti di forza di questa area di sosta, l’area stessa, con piaz-
zole disposte in bellissimi e curati prati verdi, la vista sulle Apuane e 
sugli Appennini e le dotazioni ed i servizi per la sosta, l’accoglienza 
dei titolari ed anche la possibilità di gustare spuntini e vini della rifor-
nita enoteca della Cantina del Vino. E poi l’avere il centro di Barga ad 
appena 500 metri di distanza.

Complimenti a Francesca ed a tutto lo staff della Cantina del Vino.

ANCORA SOLIDARIETÀ DAL VESPA CLUB
BARGA - Un’altra bella iniziativa benefica portata a termine dal Vespa 
Club Barga che ogni anno si distingue per tante azioni meritevoli. Sta-
volta è stato deciso un importante aiuto a favore del Comitato di Bagni 
di Lucca della Croce Rossa Italiana al quale è stato inviato un bonifico 
di ben 1000 euro. Serviranno per sostenere la campagna di finanzia-
mento avviata dal Comitato dopo il terribile incidente del 26 luglio 
2022, nel quale andò completamente distrutta la nuova ambulanza 
di soccorso inaugurata solo pochi mesi prima. I tempi di risarcimen-
to assicurativi sono ancora lunghi ed incerti e per tal motivo la Croce 
Rossa aveva lanciato un appello per una gara di solidarietà che ha dato 
importanti frutti. Frutti a cui si aggiunge anche la generosa donazione 
del Vespa Club di Barga.

Il contributo è il frutto dell’iniziativa della vendita delle uova di pa-
squa solidali attuata dal vespa Club proprio per raccogliere fondi da 
devolvere in beneficenza.

La risposta della popolazione è stata davvero generosa e così, come 
già l’anno precedente in favore delle popolazioni ucraine per le quali 
fu possibile organizzare due pancali di aiuti umanitari, è stato deciso 
di devolvere i proventi dell’iniziativa per aiutare la Croce Rossa di Ba-
gni di Lucca. Alla fine, grazie alla generosità popolare e con anche  una 
piccola integrazione, per la CRI di Bagni di Lucca è stato effettuato un 
bonifico  da 1000€

Un momento della giornata conclusiva
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PARDINI SULLA TRECCANI

LUCCA - “Pardini, Vincenzo. – Scrittore e gior-
nalista italiano (n. Fabbriche di Vallico, Lucca, 
1950).   Collaboratore di periodici quali La Na-
zione, Nuovi Argomenti e   Paragone, dotato di 
una prosa limpida e robusta e prolifico autore di 
raccolte di racconti (tra le altre, La volpe bianca, 
1981; Il falco d’oro, 1983; La mappa delle asce, 
1990; Banda randagia, 2010; Tra uomini e lupi, 
2005), testi per ragazzi (Gnenco il pirata, 1990; 
Pumillo il gatto dei boschi, 1998; Gli animali in 
guerra, 1999) e romanzi (Il racconto della Luna, 
1987; Lettera a Dio, 2004; Il viaggio dell’orsa, 
2011; Il postale, 2012; Grande secolo d’oro e di 
dolore, 2017; L’accecatore, 2021), la sua produ-
zione letteraria, ispirata ai ritmi e ai temi dell’o-
ralità, è sostanziata dalla visionaria narrazione 
di universi – talora distopici – in cui esistenze 
umane e mondo naturale condividono tratti ar-
caici e carnali, generando un unico organismo 
selvatico e possente”.

Così la Treccani inserisce nella prestigio-
sa enciclopedia la voce dedicata allo scritto-
re lucchese Vincenzo Pardini, noto e stimato 
anche a Barga dove è anche collaboratore di 
questo giornale e ha presentato di recente 
anche il suo libro L’Accecatore alla Fondazio-
ne Ricci.

Complimenti a Vincenzo! Orgogliosi del 
riconoscimento che è indubbiamente meri-
tatissimo!

BARGA - Mancava dai tempi della pande-
mia il Mercatino dell’artigianato e dell’an-
tiquariato nel centro storico di Barga e que-
sto ritorno, domenica 21 maggio u.s., è stato 
sicuramente baciato anche da una buona af-
fluenza di gente e soprattutto da una giornata 
finalmente degna del mese di maggio. Il resto 
lo ha fatto l’antico castello di Barga che dal 
piazzale del Fosso fino a Piazza Garibaldi, ha 
accolto le bancarelle con prodotti dell’arti-
gianato e tipici ed altro ancora. La giornata è 
stata organizzata dal Comune di Barga in col-
laborazione con We Planner eventi.

La manifestazione fino a prima del covid si 
svolgeva la seconda domenica di ogni mese. 
Poi l’evento non era stato più organizzato e 
adesso ci sarebbe l’intenzione di riprender-
lo periodicamente, a cominciare dai mesi 
autunnali. La giornata del “ritorno” è stata 
caratterizzata da tante iniziative. Tra queste, 
nell’atrio di palazzo Pancrazi, sede del comu-

ne di Barga, l’esposizione dei lavori dei bam-
bini di Artelab Venti d’Arte, ispirati ai gran-
di maestri dell’arte. L’evento è stato anche 
l’occasione per visitare altre esposizioni pre-
senti in Barga Vecchia come il progetto L’ora 
blu, mostra fotografica itinerante che è stata 
ospitata per due settimane presso il Museo 
Stanze della Memoria in via di Mezzo.

L‘esposizione (dal titolo   L’Unione fa la 
fo…to)  presentava 50  immagini molto belle 
degli scorci suggestivi dei paesi della Valle del 
Serchio.

Per quanto riguarda la giornata barghigia-
na, finale in bellezza nel tardo pomeriggio 
con il bel concerto sulle terrazze del Museo 
delle Stanze della Memoria, offerto dai com-
ponenti della Filarmonica Gaetano Luporini 
di Barga diretta dal maestro Rossano Emili. In 
tanti hanno assistito a questo appuntamento 
musicale che ha chiuso una bella giornata nel 
centro storico.

È TORNATO IL MERCATINO
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FORNACI - È stata un successo la serata benefica per l’Emilia Roma-
gna flagellata dal maltempo, organizzata con il supporto dei risto-
ranti Il Bugno e La Bionda di Nonna Mary, dalle associazioni Amata-
frica e Piccole opere pro India. In tanti hanno preso parte alla cena che 
si è svolta al Bugno ed alla fine della serata è stato possibile mettere 
insieme la bella cifra di 5 mila euro. 

Sono stati consegnati direttamente ad alcuni amici romagnoli del 
Team Batman che collaborano con la Pro Loco di San Vito che hanno 
creato un fondo per aiutare le popolazioni colpite dall’alluvione, per 
supportare  porta a porta le prime necessità. 

Gli organizzatori della serata, presentata da Graziano Salvadori e 
davvero molto partecipata, desiderano ringraziare per la generosità 
ed il supporto l’antica norcineria di Bellandi, Fioravanti Capretz Par-
tesa Gallicano, Ali club di Pierantoni Giovanni, Pasticceria Dolcì di 
natura di Fornaci, Forno Nutini di Ponte all’Ania, Pasticceria De servi 
di Fornaci, Panificio Regiobello, Caffè Vettori, Fattoria dell’Agresto. 
Un ringraziamento va anche alle associazioni che hanno partecipato, 
Il Sorriso di Francesco, Vespa club Barga, L’arca della valle.

Tanta la soddisfazione per il successo dell’iniziativa: “Abbiamo or-
ganizzato tutto in cinque giorni - ci racconta Chiara Da Costa - e non ci 
immaginavamo questa partecipazione. Anche a tutti i partecipanti giunga 

il nostro Grazie e naturalmente un grosso Grazie, per aver reso spumeg-
giante la serata, va a Graziano Salvadori che è stato veramente fantastico, 
a Dj Tonino per la sua musica,  alla violinista di fama mondiale per la sua 
esibizione. Infine un grazie alla amministrazione comunale di Barga che 
con il sindaco Caterina Campani partecipa sempre alle nostre iniziative”.

BARGA - Tante iniziative anche in questi mesi da parte del comitato 
di Gestione ASBUC di Barga che sta portando avanti gli impegni e gli 
obiettivi che il gruppo, presieduto da Omero Togneri, si è prefissato 
dopo la sua elezione.

Tra i vari interventi i lavori di sistemazione delle strade principali 
all'interno del territorio gestito da ASBUC e tra queste anche la si-
stemazione del tratto di strada che collega Renaio con il rifugio della 
Vetricia che, grazie anche alla collaborazione dell'amministrazione 
comunale e di una delle ditte incaricate dei tagli boschivi, verrà risi-
stemata e livellata nei tratti sterrati. Risistemata sarà anche la strada 
che porta dalla Vetricia al Bivacco della Caciaia.

Intanto con l'avio della stagione dei funghi, è iniziato il servizio di 
vigilanza delle guardie volontarie ASBUC ed in proposito il comitato 
fa appello a tutte le persone che volessero dare una mano per questo 
servizio.Per quanto riguarda i residenti, i tesserini gratuiti per la rac-
colta (quota di 10 euro per la raccolta illimitata) possono essere ritira-
ti tutti i giorni presso la ditta Pieri in viale Marconi a Barga e presso la 
sede di ASBUC ogni giovedì sera; i non residenti possono ritirare l'au-
torizzazione sia per la raccolta che per il transito sulle strade di mon-
tagna gestite da ASBUC, presso il rifugio Giovanni Santi alla Vetricia.

Per quanto riguarda le altre attività, è stata positiva la risposta alla 
gara per il taglio boschivi di alcuni appezzamenti presenti sul terri-
torio gestito da ASBUC; sono stati acquisiti i diritti su circa il 50% dei 
boschi messi in gara; elemento importante per il bilancio di ASBUC; 
ma anche per la cura ed il mantenimento dei boschi, visto che si tratta 
di operazioni per lo più di diradamento dell'alto fusto.

Sta andando inoltre avanti anche la pratica per la cessione dei cre-
diti di carbonio per i boschi esistenti sia nel versante toscano che emi-
liano gestiti da ASBUC; l'operazione porterà nelle casse dell'Ammini-
strazione Separata circa 10 mila euro per il 2023

Per quanto riguarda piccole operazioni e manutenzioni, dovrebbe 
essere in dirittura d'arrivo l'accordo con un privato per la rimozio-
ne dalla strada della Vetricia del Gatto delle Nevi che è rimasto qui 
inutilizzato da tanti anni e che indubbiamente non rappresentava 
un bel colpo d'occhio. In tanti hanno contattato il consigliere Filippo 
Lanciani, che si è occupato dall'operazione ed alla fine la trattativa 
dovrebbe andare in porto con un privato che utilizzerà il mezzo, nei 
suoi terreni, per fini agricoli. Alla Vetricia è stata anche riattivata la 
fontanella lungo la strada che aveva smesso di funzionare per carente 
portata idrica. 

Tra le altre operazioni in divenire, si sono consolidati i contatti 
con l'Associazione Sentiero delle Cascate di Sant'Anna a Pelago che 
si occupa dei sentieri delle cascate di Sant'Anna e che vorrebbe rea-
lizzare un anello per un percorso in mountain bike fino al Lago Santo. 
L'intento sarebbe quello di collegare l'anello anche con il territorio 
barghigiano  attraverso la zona della Passerella o quella del Passo del 
terzino.

Fra le altre attività che hanno coinvolto ASBUC, l'amministrazione 
ha collaborato ad un progetto che ha visto protagonisti i ragazzi delle 
scuole medie di Barga, saliti in montagna alla scoperta della storia del 
tracciato della via dei Remi. Il tutto organizzato dal Gruppo Biosfera 
Appennino e con le spiegazioni di Giuseppe Nardini.

PER L’EMILIA ROMAGNA 

ASBUC BARGA INFORMA
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ASL, REGIONE E COMUNI INSIEME 
PER AFFRONTARE LE CRITICITÀ DEL TERRITORIO

VALLE DEL SERCHIO - L'assessore regionale alla sanità Simone Bezzini ha in-
contrato nella giornata di venerdì 19 maggio gli operatori sanitari e i sindaci della 
Valle del Serchio per un confronto sul territorio alla presenza delle autorità poli-
tiche e dei dirigenti Asl

Alla fine è emersa la volontà del massimo impegno per mantenere i servizi 
ospedalieri e territoriali in Garfagnana e Media Valle del Serchio. È il chiaro mes-
saggio che ha voluto lanciare l'assessore al diritto alla salute e sanità della Regio-
ne Toscana Bezzini nel vertice con i sindaci e i dirigenti dell'Asl al centro operativo 
comunale di Orto Murato.

La visita ha fatto luce sulla situazione attuale e le prospettive future della sa-
nità in Valle del Serchio: focus sui lavori previsti nei due stabilimenti ospedalieri 
di Barga e Castelnuovo di Garfagnana e sul reperimento di personale per alcuni 
servizi e sulle riforme territoriali regionali.

Dopo aver incontrato, nella mattinata, gli operatori dell'Asl che lavorano nei 
due presidi del territorio, l'assessore regionale si è seduto al tavolo con la diret-
trice generale dell'Azienda USL Toscana nord-ovest Letizia Casani, il presidente 
dell'Unione Comuni Garfagnana Andrea Tagliasacchi e il presidente della Confe-
renza dei sindaci della Valle del Serchio Caterina Campani per un confronto per  
superare le eventuali criticità riscontrate nei vari ambiti. 

I temi principali affrontati sono stati: la riforma dell'emergenza-urgenza 118, 
gli investimenti per gli ospedali, gli interventi sul territorio, il nuovo responsabile 
per la chirurgia ed altre nomine, il piano di miglioramento delle liste d'attesa 2023 
e la "prossimità al cittadino".

Alla fine ad esprimersi è la Conferenza dei sindaci della Valle del Serchio che 
dichiara: “Un incontro positivo che ci ha permesso di confrontarci direttamente sulle 
questioni che sono state evidenziate come criticità dell'organizzazione socio-sanitaria 
della zona. Sul territorio è partito un importante progetto sperimentale, "Proximity 
Care", che apre una fase nuova della sanità locale. Costruttivi i due incontri con gli 
operatori, avvenuti in un clima partecipativo, con sollecitazioni raccolte nella massi-
ma positività. Oggi possiamo già tirare le fila di questo percorso con i sindaci, capendo 
quali sono le criticità risolte e quali quelle da risolvere assumendoci tutti l'impegno a 
trovare soluzioni condivise".

SCREENING CARDIOLOGICO 
PER 150 STUDENTI DELL'ISI BARGA

BARGA - Uno screening cardiologico per favorire la pre-
venzione del rischio cardiovascolare e un focus sugli stili 
di vita per 150 tra studentesse e studenti dell'Istituto Su-
periore di Istruzione di Barga.

È la prima azione che si applica al territorio nell'ambi-
to del progetto pluriennale Proximity Care proposto dalla 
Scuola Superiore Sant'Anna di Pisa con il sostegno del-
la Fondazione Cassa di Risparmio di Lucca e il coinvol-
gimento di Regione Toscana, Asl Toscana Nord Ovest e 
Fondazione Monasterio e che si rivolge a chi vive nei 23 
Comuni delle aree interne della provincia di Lucca  con 
l'interno di migliorarne la qualità della vita.

La prima azione è stata ribattezzata Proxy Young e  si ri-
volge alle ragazze e ai ragazzi che vivono nel territorio di 
Garfagnana, Media Valle e Alta Versilia, con il loro coin-
volgimento in azioni di promozione della salute, di edu-
cazione e di prevenzione, di conoscenza e di accessibilità 
ai servizi loro dedicati presenti sul territorio.

In particolare il team di progetto di Scuola Superiore 
Sant'Anna, Fondazione Monasterio, ASL Toscana Nord 
ha coinvolto un totale di 150 tra studentesse e studen-
ti e 20 insegnanti dell'Istituto Superiore di Istruzione 
di Barga.  Presso l'istituto scolastico di Barga sono state 
condotte attività di screening cardiologico e iniziative di 
prevenzione del rischio cardiovascolare, in particolare di 
contrasto ai casi di aritmie giovanili che possono, seppur 
in casi rari, causare morte improvvisa. 

Il progetto è realizzato con il coordinamento del-
la ricercatrice Francesca Pennucci e del docente Alber-
to Giannoni del Centro interdisciplinare Health Science 
della Scuola Superiore Sant'Anna, ed ha visto la collabo-
razione diretta della dirigente dell'ISI Iolanda Bocci e di 
diversi insegnanti.

“Gli esami svolti a scuola - commenta Alberto Giannoni, 
- hanno permesso di intercettare alcuni studenti a rischio di 
aritmie giovanili, che sono stati già sottoposti a visita medica 
e per i quali sono già programmati ulteriori approfondimenti, 
in collaborazione con gli ospedali del territorio. Si vuole così 
garantire un sistema di riferimento per gli studenti a rischio 
e limitare il più possibile gli spostamenti di ragazze e ragaz-
zi e famiglie, in linea con il progetto Proximity Care, che ha 
lo scopo generale - conclude Alberto Giannoni - di garantire 
servizi sanitari di eccellenza ai cittadini, anche nelle aree re-
mote”.

Le attività del progetto sono continuate anche presso 
la Scuola Superiore Sant'Anna di Pisa, dove un gruppo di 
studenti di ISI Barga ha partecipato  ad un laboratorio di 
formazione per diventare 'peer promoter', ovvero educa-
tori alla pari dei coetanei, sui temi degli stili di vita, della 
prevenzione e promozione della salute.

L’operazione coinvolgerà nei prossimi tre anni le clas-
si seconde e quinte degli istituti superiori della Valle del 
Serchio, attraverso vari appuntamenti. Il prossimo è pre-
visto in autunno 2023, quando il team incontrerà gli stu-
denti dell'Istituto di Istruzione Superiore di Castelnuovo 
di Garfagnana.

CENTRO TRASFUSIONALE: NESSUNA MODIFICA
VALLE DEL SERCHIO - La riduzione degli organici, negli ultimi anni, ha investito 
tutte le specialità e l'intero territorio nazionale ed è riconducibile alla ormai nota 
carenza di sanitari. La ASL Toscana nord ovest spiega però i suoi imopegni per il 
centro trasfusionale della Valle del Serchio: "Sicuramente anche l'attenzione alla 
sanità in Valle del Serchio dimostrata dalla Sindaca Caterina Campani e grazie alla 
sua sollecita collaborazione siamo riusciti, nonostante le difficoltà, a garantire l'or-
ganico. Si consideri che anche il centro trasfusionale di Lucca - afferma la direzione 
della ASL - ha registrato tre pensionamenti in un anno. La scarsità di medici ha con-
dizionato anche l'esito dell'ultimo concorso regionale per medicina trasfusionale che, 
dato lo scarso numero di partecipanti, non ha consentito di reperire tutto il personale 
richiesto e necessario. Tuttavia, in collaborazione con il direttore del dipartimento della 
diagnostica e del responsabile dell'area trasfusionale, abbiamo messo in atto una serie 
di provvedimenti utili e necessari a mantenere in Valle del Serchio intatto il servizio, in 
attesa del reintegro pieno degli organici".
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BARGA - Valorizzare e raccontare il rapporto tra Barga e Fi-
renze attraverso il progetto degli Uffizi diffusi, promosso dal 
direttore della Galleria degli Uffizi Eike Schmidt per delo-
calizzare e portare alcune delle opere del Museo anche al di 
fuori del capoluogo toscano. Un’operazione per certi aspetti 
rivoluzionaria, che toccherà anche Barga. Qui, in particolare, 
si cercherà di valorizzare il rapporto speciale che lega il borgo 
della Mediavalle a Firenze: quelli di Cosimo I de’Medici furo-
no infatti anni veramente eccezionali per l’enclave fiorentina 
Barga in Valle del Serchio.

Questo è emerso dopo mercoledì 10 maggio, quando il di-
rettore Schmidt ha fatto un sopralluogo a Barga accompagna-
to dalla sindaca Caterina Campani per visitare gli ambienti 
del Museo civico barghigiano, che diventerà sede del progetto 
espositivo tuttora in costruzione. Nell’occasione sono stati 
visitati anche il Duomo e la vicina chiesa del Crocifisso.

“Come amministrazione avevamo fatto richiesta per entrare 
nel circuito degli Uffizi diffusi e nella domanda avevamo proprio 
fatto riferimento alla Barga Medicea - commenta la sindaca -. 
Il sopralluogo ha rappresentato quindi il primo passo concreto per 
costruire e proporre al territorio un progetto espositivo che possa 
valorizzare proprio questo legame e far conoscere anche una serie 
di documenti che abbiamo nel nostro archivio storico. 

Per tutti noi è un grande onore aver avuto la possibilità di far 
vedere la nostra Barga al direttore degli Uffizi, che sta portando 
avanti un lavoro incredibile di promozione, valorizzazione, co-
noscenza e diffusione dell’arte e della cultura ai massimi livelli. 
Ringrazio lui per la disponibilità e il prof. Valdo Spini membro 
del consiglio di amministrazione delle Gallerie degli Uffizi. Nelle 
prossime settimane concorderemo un nuovo incontro per entrare 
ancora di più nel merito del progetto”.

Il direttore delle Gallerie degli Uffizi Eike Schmidt, dopo 
l’arrivo a Barga, ha detto:  "Barga è una città deliziosa, ricca di 
storia e connessioni con il periodo mediceo. Ha tutte le carte in 
regola per diventare tappa degli Uffizi Diffusi e già nei prossimi 
mesi avremo modo di sviluppare e concretizzare questa collabo-
razione".

VALLE DEL SERCHIO - Lo scorso 25 maggio sono stati i territori di 
Garfagnana e Media Valle del Serchio ad ospitare la nuova tappa di 
Ambitour, il percorso dedicato a sindaci, assessori e personale dei 28 
Ambiti turistici della regione organizzato da Anci Toscana e Toscana 
Promozione. 

I partecipanti al tour hanno scoperto  borghi, fortezze, santuari, 
itinerari ricchi di storia e suggestione di cui è ricco il territorio della 
Valle e che sono i biglietti da visita dell’Ambito Turistico di Garfa-
gnana e Media Valle del Serchio: dopo i saluti al teatro Alfieri di Ca-
stelnuovo, tra le tappe principali Castiglione di Garfagnana, con visita 
alla fortezza medievale rimasta sostanzialmente intatta nel corso dei 
secoli, ma anche a Barga, isola fiorentina e dei Medici in particolare in 
Mediavalle, riconosciuta tra i “Borghi più belli d’Italia“, con la visita 
immancabile al millenario Duomo.

Tra gli amministratori presenti al tour tra gli altri il vice sindaco 
di Firenze, Cristina Giachi, il sindaco di Lucca Mario Pardini, ma an-
che Michele Angiolini delegato al Turismo  Anci Toscana e sindaco di 
Montepulciano nonché il sindaco di Arezzo, il sindaco di Pontedera e 
tanti altri.

A fare gli onori di casa  per la Valle del Serchio, tra gli altri anche il 
sindaco di Barga Caterina Campani che ha accompagnato la delega-
zione in giro per Barga, ma anche gli altri primi cittadini dei territori 
interessati dal tour che hanno accolto la delegazione.

L’obiettivo di AmbiTour è quello di promuovere le connessioni, lo 
scambio di buone pratiche e la collaborazione attraverso la conoscen-
za del territorio. Una formula, prima del genere in Italia, che ha l’in-
tento di rafforzare la destinazione turistica della Toscana dall’inter-
no, perchè tutti gli attori si sentano parte di un unico progetto, come 
partner attivi e non come concorrenti.

Da ricordare che l’ambito turistico Garfagnana e Media Valle del 
Serchio è composto da 19 Comuni; l’Unione Comuni Garfagnana, ca-
pofila  (Camporgiano, Careggine, Castelnuovo di Garfagnana, Casti-
glione di Garfagnana, Fabbriche di Vergemoli,  Fosciandora  Gallica-
no,   Minucciano, Molazzana, Piazza al Serchio, Pieve Fosciana, San 
Romano in Garfagnana, Sillano Giuncugnano, Villa Collemandina) e 
l’Unione dei Comuni Media Valle del Serchio (Bagni di Lucca, Barga, 
Borgo a Mozzano Coreglia Antelminelli, Pescaglia).

UFFIZI DIFFUSI A BARGA: IL SOPRALLUOGO DEL DIRETTORE EIKE SCHMIDT 

AMBITOUR, GRANDE SUCCESSO IN GARFAGNANA E MEDIA VALLE
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AUTO ELETTRICHE: ATTIVATI DUE NUOVI 
PUNTI DI RICARICA A FORNACI

BARGA  – Due nuove colonnine per la ricarica delle auto elettriche 
sono state installate, e sono pienamente attive, a Fornaci di Bar-
ga, andandosi così ad aggiungere a quella già funzionante di Barga. 
Sempre nel capoluogo ne sarà installata un’altra destinata alla rica-
rica veloce, ossia una colonnina fast charge. 

Il progetto, portato avanti dal Comune di Barga insieme all’a-
zienda Be Charge, mira ad attrezzare il territorio anche da questo 
punto di vista, così da poter accogliere i numerosi turisti e visitatori 
che si spostano con l’auto elettrica,  oltre a stimolare la cittadinanza 
ad adottare un tipo di mobilità sempre più sostenibile. 

“Continuiamo a investire in questo settore – affermano l’assessore 
all’ambiente Francesca Romagnoli e il consigliere Filippo Lunardi 
– per fare parte di quel processo di cambiamento verso uno stile di vita 
sempre più sostenibile e rispettoso dell’ambiente, tenendo conto del fat-
to che, a oggi, la mobilità si sta sempre di più orientando verso le auto 
elettriche, a bassa emissione di Co2. Per Barga questo tipo di investi-
mento significa anche dotare il territorio  di un ulteriore servizio anche 
dal punto di vista turistico per essere sempre più accoglienti e attrattivi”.

I punti di ricarica presenti sul territorio sono inoltre recensiti 
sull’app di BeCharge: uno strumento digitale facile e intuitivo che 
permette all’utente di individuare con estrema facilità la colonnina 
più vicina dove poter ricaricare la propria auto. 

Ogni colonnina ha due punti di attacco. I punti di ricarica si tro-
vano a Barga, nel piazzale della Fiat, e a Fornaci di Barga nel piaz-
zale Don Giovanni Minzoni. 

BARGA - Un’estate piena di opportunità per i bambini e i ragazzi di 
Barga, che potranno frequentare i centri estivi grazie anche alle age-
volazioni previste dall’amministrazione comunale. Tornano infat-
ti, come rende noto il comune di Barga, i centri estivi 2023: cinque 
le proposte che da metà giugno e per l’estate proporranno ai giovani 
barghigiani tante occasioni per stare insieme, fare esperienze, pren-
dere parte alle attività organizzate da tante associazioni. 

L’amministrazione comunale, inoltre, farà un bando - che sarà di-
sponibile e online a partire dalla metà di giugno - per mettere a di-
sposizione delle famiglie le risorse ottenute da un trasferimento sta-
tale, grazie alle quali il Comune potrà andare incontro e a supporto dei 
nuclei che vivono situazioni di difficoltà.

I CENTRI ESTIVI saranno quelli dell’Unità pastorale di Fornaci di 
Barga, Ponte all’Ania, Loppia e Filecchio propone dei campi estivi per 
bambini/e e ragazzi/e dai 3 ai 14 anni, dal 19 giugno al 14 luglio (ora-
rio: 8.30 - 16.30). Per informazioni: Don Giovanni : 340.1489487; Lara 
: 347.8970704.

L’Unità pastorale di Barga, invece, si rivolge alla fascia di età 7-14 
anni, proponendo attività dal 12 al 23 giugno (dalle 9 alle 16). Per in-
formazioni: don Stefano: 349.8736001; Lorenzo: 329.2366799.

CAMPI ESTIVI A BARGA 

L’Asd Goshin-Do torna con il terzo Summer camp alla piscina co-
munale di Barga per bambini e ragazzi dai 5 ai 14 anni. Le attività par-
tono il 26 giugno e proseguono fino all’11 agosto, dalle 9 alle 17. Info: 
Sara (346.0140719).

E ancora sport con il Volley Barga Coppo Team che propone l’Ex-
tra Soccer Training Camp – Camp di avviamento e specializzazione 
tecnica multisport: prima settimana, dal 19 al 23 giugno; seconda 
settimana dal 26 al 30 giugno. Per info: Elisa (349.7530674); Nicola 
(333.4994125); Lorenzo (348.2424071).

Natura, campagna, agricoltura con l’azienda agricola podere Ai 
Biagi che accoglierà bambini e ragazzi dai 5 ai 14 anni con un campus 
estivo artisti e agricolo, dal 19 al 30 giugno.

“La volontà del comune di Barga è quella di consentire a tutti di pren-
dere parte ai centri estivi - spiegano la sindaca Caterina Campani e 
l’assessore all’istruzione Lorenzo Tonini - ecco perché andremo a sup-
porto delle famiglie che hanno più bisogno, proprio per garantire loro di 
avere copertura totale della retta e iscrivere i propri figli alle varie attività 
in programma. Nella stessa ottica stiamo lavorando per andare a suppor-
to anche dei ragazzi con disabilità. Sono cinque le realtà impegnate con i 
centri estivi sul nostro territorio, ognuna di loro propone occasioni molte 
belle per i nostri ragazzi”.
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102 ANNI PER LA WANDA
BARGA - Il giorno 15 
giugno la cara Wanda 
Ugolini spegnerà ben 
102 candeline!

“Se ho raggiunto 
questo bel traguardo 
– ci ha detto – devo 
ringraziare  il Signore, 
che mi ha dato tanta 
salute e tanta forza e 
poi tutta la mia fa-
miglia, che mi è sta-
ta sempre vicina. Un  
ringraziamento parti-
colare voglio farlo alla 
mia cara nuora Anna, 
che mi ha sostenuto 
ogni giorno con tanto 
amore”.

Augurissimi di 
Buon Compleanno 
dai figli Agostino ed 
Enrico Caproni, insieme alle rispettive famiglie.

Naturalmente agli auguri si associa di cuore anche il nostro diret-
tore e tutto Il Giornale di Barga.

TRE FIOCCHI ROSA AD ALBIANO

ALBIANO - Albiano è una piccola frazione del comune di Barga; gode 
di una vista mozzafiato sul Castello di Barga che si ammira in lonta-
nanza ed anche per questo, oltre che per la sua assolata posizione, è 
diventata una meta ambita per mettere su casa. Questo indubbiamen-
te ha favorito l’arrivo di nuove famiglie e ultimamente, anche di un 
piccolo record. 

In pochissimi mesi infatti il piccolo paese ha registrato ben tre 
fiocchi rosa. Il 13 febbraio è nata Lavinia,  figlia di Marco Martinelli e 
Selene Lunardi e poi nel mese di maggio i fiocchi rosa sono stati altri 
due: il 1° maggio Fedora, figlia di Jari Ricci  ed Eleonora Baldacci e il 12 
maggio Ginevra, figlia di Luca Farinelli e Chiara Mele.

“Noi che si abita qui da tanti anni – ci dice Valeria Lugliani, titolare 
dello storico ristorante La terrazza che ci ha segnalato il fatto – non si 
ricorda di un momento come questo: l’arrivo a poca distanza di tempo, di 
tre nuove nascite. Il fatto che siano poi tre fiocchi rosa personalmente mi 
fa ancora più piacere.

Speriamo che l’arrivo di Lavinia, Fedora e Ginevra siano di buon auspi-
cio anche per la crescita di questa nostra piccola realtà. A loro comunque 
va tutto il mio caloroso benvenuto”

Benvenuto a cui si associa naturalmente anche tutta la redazione 
del giornale.

NUOVO ATTO VANDALICO IN CHIESA

BARGA - Atto  vandalico ai danni di una delle più belle e suggestive 
chiese del centro storico di Barga, la  seicentesca chiesa del SS. Cro-
cifisso.

I vandali hanno danneggiato parte della vetrata che protegge il SS. 
Crocifisso e che si trova al centro del bellissimo altare maggiore risa-
lente alla seconda metà del ‘600.

Hanno anche sfondato due porte laterali di accesso a due locali che 
si trovano dietro l’altare maggiore e sono saliti anche sopra l’altare 
stesso, anche se l’unico danno, per fortuna, è stato alla fine appunto 
solo la rottura di parte del vetro di protezione al crocifisso.

Per fortuna non è stata invece danneggiata, al di sotto dell’altare, la 
nicchia che contiene antiche reliquie, anch’essa protetta da un vetro.

Ad accorgersi dei danni sono state nel pomeriggio del 18 maggio  le 
volontarie Andreina Cecchi e Cinzia Giannoni  che si occupano della 
pulizia della chiesa. L’ultima volta che era stata pulita risale al perio-
do di Pasqua e quindi è impossibile stabilire a quando risale questo 
atto vandalico che sicuramente è avvenuto però nelle ore diurne visto 
che la sera la chiesa viene chiusa.

Sul posto, per raccogliere informazioni dal proposto di Barga don 
Stefano Serafini e dalle volontarie, il comandante della stazione CC di 
Barga maresciallo Marcello De Cosmi. È stata sporta denuncia contro 
ignoti.

FORZE DELL’ORDINE A PRANZO ALL’ISI
BARGA - Educazio-
ne civica, educazione 
alla legalità, educa-
zione stradale e tanto 
altro. Sono argomen-
ti oggetti di studio 
e di formazione per 
gli studenti dell’I-
SI di Barga; attività 
rese possibili duran-
te tutto l’anno grazie 
anche alla prezio-
sa collaborazione di 
forze dell’ordine e 
istituzioni. Per questo motivo a metà maggio si è svolto nella sala ri-
storante dell’Istituto Alberghiero “F.lli Pieroni” di Barga un ritrovo 
conviviale per ringraziare forze dell’ordine e istituzioni. 

Era presente tra gli altri il questore di Lucca, Dario Sallustio, il vice 
questore aggiunto Pietro Ciaramella, la dirigente dell’ufficio scola-
stico territoriale di Lucca e Massa Carrara Donatella Buonriposi, il 
comandante della Compagnia Carabinieri di Castelnuovo Cap. Biagio 
Oddo; il comandante della Tenenza di Castelnuovo della Guardia di 
Finanza, Luogotenente Gianluca Pierri, il comandante  della Polizia 
Provinciale Damiano Landi, il comandante della stazione CC di Barga 
maresciallo Marcello De Cosmi. Tra gli altri erano anche presenti il 
sindaco di Barga, Caterina Campani e l’assessore alla scuola Loren-
zo Tonini, oltre ai rappresentanti dell’Associazione Il Sorriso di Elisa 
che si occupa del sostegno alle iniziative di educazione stradale per i 
giovani.
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GRANDE FESTA A LOPPIA E FORNACI
LOPPIA e  FORNACI – Sarà una domenica speciale quella 
del 18 giugno per la comunità di Loppia, Filecchio e For-
naci. Si celebrano infatti importanti anniversari che di 
sicuro chiameranno a raccolta tutti i fedeli della parroc-
chia retta dal don Giovanni Cartoni.

Intanto domenica 18 giugno alle 10,30, nella pieve di 
Loppia (la santa messa sarà trasmessa in diretta su Noi 
tv), si celebra il 60° di sacerdozio del Cardinale Lorenzo 
Baldisseri.  Fu ordinato sacerdote a Pisa nel 1963 ed il 30 
giugno di quell’anno celebrò la sua prima santa messa 
proprio nella Pieve di Loppia dove era parroco il fratel-
lo don Silvio. La Santa messa vedrà insieme al Cardinale 
Baldisseri anche la presenza dell’arcivescovo della Dio-
cesi di Pisa, mons. Giovanni Paolo Benotto.

La scelta del 18 giugno per celebrare questo anniver-
sario è legata al fatto che il Cardinale sarà il giorno pre-
cedente già in Toscana, a Pisa, per la Festa di San Ranieri. 

Al termine della messa, quale omaggio della comunità per il 60°, 
ci sarà l’inaugurazione di una stanza della canonica che è stata risi-
stemata e che sarà intitolata alla memoria del fratello don Silvio Bal-
disseri. Don Silvio è stato l’ultimo parroco ad abitare a Loppia e per 
questo è stato deciso di sistemare in questa stanza tutti i suoi libri per 
dare vita ad una bella biblioteca, a perenne memoria della sua presen-
za. La mattinata si chiuderà con un pranzo a Filecchio per gli amici ed 
i parenti.

Il pomeriggio tocca invece a Fornaci far festa. Il 18 giugno è la terza 
domenica del mese e quindi la festa del Cristo Redentore. Per questo 
nella sua chiesa ci sarà alle 17,30 una solenne santa messa con la quale 
si celebrerà anche i 100 anni della Parrocchia di Fornaci. Naturalmen-
te sarà il cardinale Baldisseri a presiedere la cerimonia, alla presenza 
anche del Vescovo di Pisa mons. Benotto. Nella funzione saranno ri-
cordati tutti i parroci di Fornaci, a cominciare da Mons. Lido Ferretti 
che proprio il 18 giugno è venuto a mancare, nell’anno 1991.

Durante la funzione l’arcivescovo della Diocesi di Pisa conferirà poi 
il Mistero Straordinario della Comunione a Enrico Lotti, Piero Pelle-
grineschi e Maria Linda Pilati. Dopo la messa nelle sale parrocchiali 
il concerto del piccolo coro delle Chiacchiere sonore e alle 21 la pre-
sentazione del libro di Sara Moscardini “Fornaci. I luoghi, le persone, la 
comunità (1971-2000)" (ediz. Polisportiva Valdilago  -  Cento Lumi). 
Verrà anche presentato un piccolo opuscolo sul centenario della par-
rocchia.

L’INCONTRO CON LA MADONNA DI LOPPIA
LOPPIA - Una iniziativa, 
quella di don Giovani Car-
toni, che ha ricevuto tanti 
consenti dai parrocchiani di 
Filecchio e Pedona, che sono 
stati felici di poter avere un 
contatto praticamente sulla 
porta di casa con la statua 
della Madonna di Loppia, 
nel mese mariano, il mese 
di maggio.

La statua, custodita nella 
Pieve Romanica di Loppia, è 
stata portata nelle varie lo-
calità di Filecchio e Pedona 
in un incontro davvero per-
sonale con le varie famiglie. 
Il ritrovo, per ogni zona, 
alla sera, dopo le 21, con il 
rosario e con la benedizione 
impartita ad ogni famiglia 
presente.

La statua ha così incontrato i fedeli nelle diverse località in un viag-
gio che è durato fino al 31 maggio quando la Madonna è ritornata nella 
pieve di Loppia dove si è svolta una serata conclusiva di preghiera.

L’ANGOLO DEGLI 
ADULTI ANCORA A SCUOLA
Una volta le botteghe, 
oggi shopping on line

Sono ormai pas-
sati tanti anni 

da quando nei pa-
esi, come a Barga, 
potevi andare in 
giro passeggian-
do tra i negozi. 
“La mia Mamma, 
mi prendeva per 
mano e ci incam-
minavamo davanti 
alle tante botteghe 
di ogni genere per 
le vie del paese, la 
merce era esposta 
nelle vetrine”.

In un passato non troppo lontano, nei paesi esistevano tante pic-
cole botteghe, “quelle sotto casa”. Nella stessa via ne trovavi una ac-
canto all’altra. C’era di tutto, non serviva andare altrove. E ognuna 
aveva i propri clienti e con l’esercente si instaurava una certa amicizia 
e fiducia reciproca. Una certa complicità. Per la generazione dei nonni 
i bottegai sono stati molto importanti. 

Dopo la seconda guerra mondiale la gente aveva perso tutto. Non 
c’era lavoro e la vita per le famiglie era molto difficile. 

I bottegai erano per lo più abitanti del paese, conoscevano bene le 
difficoltà. Erano pronti a vendere la merce sapendo che gli acquirenti 
spesso non avrebbero pagato al momento dell’acquisto. Iniziarono a 
fare credito, a “segnare” la spesa su di un librettino, lasciando il conto 
in sospeso, in attesa di quando il cliente fosse stato in grado di saldare 
il debito. Si racconta che alcuni negozianti, perfino, prestavano i soldi 
a chi non ne avesse abbastanza per comprare il biglietto del viaggio 
per emigrare in cerca di una vita migliore. 

Il fatto è che oggi tutto è diverso. Il sistema è cambiato. Acquistia-
mo nei supermercati, nei grandi magazzini, dove “Non si fa credi-
to”. Il pagamento non è più sospeso, tutto cash, contante o bancomat. 
Tutt’al più sborsi altri soldi per saldare il conto a rate.

“Le nuove generazioni, le mie nipoti, capisco che stanno perdendo pro-
gressivamente il senso fisico del negozio, comprano per immagini”.

Comprare on-line, nessun rapporto umano, non ricevi un sorriso, 
non puoi chiedere un consiglio, non senti una parola gentile da nes-
suno: sei da sola, folgorata dalle immagini dei prodotti in vendita. Ti 
barcameni, navighi per cercare delle buone offerte, oppure clicchi si-
cura sul brand di cui sei innamorata. Il pagamento viene fatto con una 
carta di debito e aspetti a casa la telefonata del corriere che ti conse-
gnerà la merce a scatola chiusa.
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FORNACI  - A Fornaci  un intenso 2 giugno che qui non solo è il mo-
mento in cui si festeggia la Festa della Repubblica, ma anche festa per 
il paese con il compleanno del centro commerciale naturale.

Bancarelle di artigianato, stand delle associazioni sportive, i negozi 
aperti ed in strada, lungo una via della Repubblica divenuta isola pe-
donale, street art, momenti di animazione e giochi ed anche la sagra 
delle sagre, local street food promossa dal Cipaf che ha organizzato 
tutto l’evento; sagra che propone tante bontà che si cucinano nelle 
sagre paesane del territorio sono stati gli ingredienti della giornata.

Non è mancato anche un momento dedicato al 2 giugno, con la 
banda Gaetano Luporini in piazza insieme alle autorità ed alle asso-
ciazioni d’arma per la deposizione di una corona di alloro al monu-
mento ai caduti.

Alal fine una giornata piacevole, che ha visto una bella presenza di 
gente. Durante il pomeriggio anche la festa dello sport organizzata 
dall’Amministrazione Comunale  dove sono stati premiati gli atleti e 
le società sportive barghigiane che si sono messi in evidenza durante 
il 2023.

Nell’occasione la consegna di una targa al Judo Club Fornaci, per i 
suoi sessanta anni di attività e per aver ottenuto il riconoscimento na-
zionale della Stella d’Oro al merito sportivo. Sono stati poi consegnati 
tanti attestati: per il Volley Barga a Elisa Nobili convocata come vice 
allenatrice  e a Federica Bianchi e Ludovica Zinanni convocate come 
atlete al Trofeo dei Territori, manifestazione   riservata alle rappre-
sentative composte dalle migliori atlete dei vari comitati territoriali. 
Per il gruppo marciatori di Barga, settore atletica, una pergamena è 
andata a Clarice Gigli – Campionessa Toscana indoor negli 800 e nei 
1500 mt

Per il Goshin-do Karate Barga   a Marco Pacini  2° Classificato nella 
fase regionale di qualifica per il Campionato Italiano categoria esor-
dienti Kumite  – 38 kg. Sono stati premiati anche i componenti della 
squadra amatori AICS prima serie dei Gatti Randagi per la vittoria del 
campionato provinciale. Diverse anche le pergamene assegnate per 
gli atleti del nuoto residenti a Barga:  Margherita Giacchini  argento 
50 m rana , oro 50 m stile; Lorenzo Giacchini oro 50 m stile, oro 50 
m delfino, argento 50 m dorso; Lorenzo Carzoli oro 50 m stile, oro 
50 m delfino, oro 50 m rana; Sofia Giunta  oro 50 m dorso, oro 100 m 
misti, oro 100 m stile.(atleta di rilevanza nazionale praticante triath-
lon); Marco Antonio Buti oro 50 m rana, oro 100 m rana, argento 50 
m dorso.

IL CONVEGNO SUI DIRITTI MANCATI

BARGA – Un convegno sulla disabilità e sui diritti mancati davvero 
partecipatissimo quello organizzato dal G.V.S. di Barga, nelle setti-
mane scorse presso l’Oratorio del Sacro Cuore. Dopo i saluti di Don 
Stefano Serafini e del presidente del GVS, Francesco Feniello, le rela-
trici hanno affrontato da più punti di vista il tema della “disabilità e 
diritti mancati”, con particolare riferimento alle criticità ed ai silenzi 
che insistono, a livello Nazionale, sull’attuazione dei principi e degli 
obblighi contenuti nella Legge 328/2000, ovvero sul dovere da parte 
delle istituzioni di informare, redigere, finanziare e supervisionare 
l’attuazione dei “progetti individuali”.

Nel corso del dibattito, dal pubblico, sono emersi apprezzamenti 
sui rapporti che, nella nostra zona, i servizi sociali mantengono con i 
familiari delle persone con disabilità. Il Presidente del GVS Francesco 
Feniello   ha rimarcato l’importanza del tavolo per le disabilità della 
Valle del Serchio che mette a confronto familiari, persone con disabi-
lità, responsabili associazioni terzo settore, amministratori locali ed 
operatori socio-sanitari dell’Azienda USL .

“Una vera e propria rete  – ha detto Feniello – che vede coinvolti non 
solo i portatori d’interesse ma anche amministratori ed operatori socio-
sanitari tra i quali la responsabile di zona Dott.ssa Maela Pedri, sempre 
presente”.

Il GVS di Barga ringrazia sentitamente il Prof. Andrea Salvoni per 
la fattiva collaborazione, le relatrici Elena Piantanida (vicepresidente 
Confad), l’avvocata Laura Andrao (esperta nazionale di diritto delle 
disabilità) ed Alice Pioli (Garante dei diritti delle persone con disabili-
tà dell’Unione dei Comuni della Garfagnana) per i loro preziosi contri-
buti, Don Stefano Serafini per aver gentilmente messo a disposizione 
gli spazi dell’oratorio, l’Amministrazione Comunale per la presenza e 
tutta la popolazione intervenuta per la qualità degli interventi e delle 
richieste informative emerse nel dibattito.

A FORNACI UN  BEL 2 GIUGNO



Nel secondo  anniversario della scomparsa di Ezio Piacentini

Sono già passati due anni da 
quando ci ha lasciato il caro ed 

indimenticabile Ezio Piacentini, 
persona stimata da tutti a Barga 
per la sua professionalità nel la-
voro, per essere stato una figura di 
spicco nella “Sportiva” e soprat-
tutto per le sue doti umane. Pro-
prio una bella persona che ci man-
ca sempre di più.

Nel triste anniversario, che ri-
correva il 9 giugno, Il Giornale di 
Barga, assieme alla moglie Liria, ai figli Stefano e Barbara, ai nipoti   
Mattia, Niccolò e Mario, lo ricorda a quanti conoscendolo gli hanno 
voluto bene.
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In ricordo di Aldo

Non ci hai messo tanto a rag-
giungere la tua mamma las-

sù nel cielo. Perché è indubbio che 
lassù, o da qualunque parte ci sia 
un paradiso per le persone buone, 
un posto per te c’era e c’è sicura-
mente e lì, in quel luogo, accanto 
alla mamma Anita che ci è arrivata 
a settembre, mi piace pensarti.

Non ti conoscevo bene, caro 
Aldo, eppure il tuo sguardo, il tuo 
sorriso un po’ triste, ma indubbia-
mente sincero, spontaneo, mi è ri-
masto negli occhi e mi rimarrà nel 
ricordo.

Era da qualche giorno che avevo saputo che non stavi bene, che un 
altro ragazzo di appena 52 anni era vicino a lasciare questa vita ter-
rena colpito, ancora una volta, da un male incurabile. Sapevo che c’e-
rano poche speranze; eppure ho sperato che alla fine non fosse così. E 
invece il 13 maggio scorso te ne sei andato.

Non te lo meritavi, Aldo e non se lo meritava chi ti è stato accanto e 
ti ha voluto bene, a cominciare dal tuo bambino e dagli altri tuoi figli.

Ora, per te, buono e gentile, eredità di una famiglia buona e gen-
tile, sensibile in egual misura di tuo fratello Fabio che ti ha voluto e 
ti vuole un gran bene, ci hai lasciati per un altro percorso, ma siamo 
certi che veglierai da lassù su Isaia e su Elia e Alice. E che ogni tanto, 
quando penseremo a te, ci conforterai con quel tuo sorriso.

Ai tuoi figli, a tuo fratello Fabio, alla tua compagna, a chi ti ha volu-
to bene, siamo particolarmente vicini. Ti ricordiamo con affetto come 
ricordiamo mamma Anita e babbo Pier Luigi che ci ha lasciato un bel 
po’ di tempo fa e ti auguriamo un mondo sereno e felice, accanto ai 
tuoi genitori.

Che la terra ti sia lieve caro Aldo. Ci mancherai.
Luca

In ricordo di Sandra Capannacci

Il 7 giugno scorso ricorreva il 
primo trigesimo della scom-

parsa della carissima Alessandra 
Capannacci ved. Caproni, da tutti 
conosciuta come Sandra. Figura 
benvoluta e stimata non solo del-
la comunità di Castelvecchio Pa-
scoli di cui era orgogliosa abitan-
te, ma anche della famiglia della 
tenuta Ciocco dove era amata da 
tutti.

Le figlie Maria Bruna e Lucia, la sorella Iole, il fratello Paolo ed i 
parenti tutti desiderano ricordarla ancora, con immenso affetto, tra-
mite anche le parole che per lei hanno scritto e letto le nipoti e i nipoti 
il giorno delle sue esequie.

“Ho sceso dandoti il braccio almeno un milione di scale e ora che 
non ci sei è il vuoto ad ogni gradino”.

Proprio così nonna, questo piccolo pezzo di poesia racchiude l’essenza 
di ciò che eri, sei e sarai per noi: una guida, una certezza, un porto sicuro. 
Qualunque cosa fosse successa, qualsiasi brutta giornata, veniva spazzata 
via dal tuo immenso sorriso, dalla tua pungente ironia e dalla tua estrema 
sincerità, si sa, dicevi sempre quello che pensavi e lo dicevi “alla Caproni”, 
senza tanti giri di parole ed era una delle cose che amavamo di più.

Insieme a te abbiamo passato i nostri momenti più felici, più semplici, 
più puri.

A pranzo ogni giorno con i tuoi grandi classici “la minestrina con il 
dado”, ed i famosissimi “nullarini con la ricotta”; d’estate al mare o sul 
divano a fare le parole crociate, che ammettiamolo, eri una maga nel tro-
vare la soluzione, con la tua simpatia.

Eri una grande donna, anche nei gesti comuni, che rendevi semplici con 
la tua eleganza. Eri la nostra colonna portante e ti sei presa cura di noi, di 
tutti noi, senza mai farci mancare niente.

Adesso ci piace pensare che continuerai a farlo da lassù, magari beven-
do un bicchierino di “beverly”, come lo chiamavi te, magari guardando la 
Juve insieme al tuo amato Demetrio, aspettando il dolce del tuo adorato 
Gigi.

Ci mancherai Nonna, ma rimarrai per sempre nei nostri cuori. Ti vo-
gliamo bene.

Nel quinto anniversario della scomparsa di Maria Santi

L’11 maggio ultimo scorso ri-
correva il quinto anniver-

sario della scomparsa della  cara 
ed indimenticata Maria Santi di 
Renaio. Era la consorte dell’a-
mico Doriano Giovannetti e ci ha 
lasciati troppo presto, a soli 65 
anni.

Nella triste ricorrenza, dalle 
colonne di questo giornale, la ri-
cordano con immutato affetto e 
rimpianto il marito  Doriano, la 
figlia Annalisa, il figlio Daniele, 
il nipotino Dorian, la nuora Anna, 
Francesco ed i parenti tutti. 

Si unisce al suo ricordo anche 
la redazione di questo giornale.

BARGA

Carlo Moscardini, di anni 76, è deceduto il 6 maggio u.s. Al figlio ed 
ai parenti tutti vicini e lontani giungano le nostre condoglianze.

BARGA

Il 16 maggio scorso è venuto a mancare Antonio Baldacci di anni 79. 
Lascia la moglie, le figlie, i generi, il fratello, i nipoti ed i parenti 

tutti a cui Il Giornale di Barga esoprime le sue sentite condoglianze.
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Ci sono libri davvero unici. Sia per quanto 
riguarda i contenuti sia per la loro mole. 

Ma che, grazie ad un’agile scrittura, corredata 
da numerose immagini che ci portano dentro 
la storia, si leggono d’un fiato. Uno di questi 
è la “Nuova Barga- Architettura e arti deco-
rative tra Liberty e stile eclettico(1900-1935)” 
a cura di Cristiana Ricci, edito dalla bene-
merita Fondazione Ricci; diversi e di pregio 
i contributi di coloro che hanno cooperato 
alla realizzazione dell’opera, anticipata da 
tre prefazioni: Marcello Bertocchini presi-
dente della “Fondazione Cassa di Risparmio 
di Lucca” fa un sunto della bellezza e della 
storia di Barga; Caterina Campani, sindaca 
di Barga, ci trattiene sulle attrattive nascoste 
della città,  molte delle quali figurano nel li-
bro; Ave Marchi presidente della “Fondazio-
ne Paolo Cresci per la storia dell’emigrazione 
italiana” sottolinea, fra l’altro, l’importanza 
di questo catalogo ai fini della conservazio-
ne del patrimonio storico culturale; Umberto 
Sereni entra poi nel vivo della storia della cit-
tà e dell’emigrazione, rilevando l’importan-
za che ebbero i giornali dell’epoca, come “La 
Corsonna”, e lo stesso “Giornale di Barga”, 
fondato dal padre Bruno Sereni, giornalista, 
scrittore e paladino di democrazia e liber-
tà. Determinante ed esaustivo, come dice la 
stessa Cristiana Ricci, l’apporto di Pier Giu-
liano Cecchi, Sara Moscardini e Ivano Stefa-
ni dell’“Istituto Storico Lucchese sezione di 
Barga”, i quali hanno ricostruito le vicende 
familiari dei committenti dei villini barghi-
giani scoprendo che furono la maggior parte 
voluti dagli  emigrati che commissionavano  
o acquistavano, se già edificati, ville e villini 
a Barga nel periodo che va dal 1900 al 1935. 
Molti dei quali, come evidenzia nel saggio di 
attacco Cristiana Ricci, affondavano le radi-
ci nelle ultime espressioni ottocentesche. Il 
resto è tutto un procedere alla ricerca, e alla 
riscoperta di storie non solo architettoniche, 
ma anche di famiglie o di singoli individui 
che, pur emigrando, rimanevano con mente 
ed anima nella terra natale. Episodi, se vo-
gliamo, perfino di dolore e di rinunce diverse, 
ma le condizioni sociali dell’epoca metteva-
no davanti ad un bivio: o accettare una vita 
grama, oppure tentare la fortuna emigran-
do all’estero: Stati Uniti, Argentina, Scozia 
e Svizzera, le mete. Molti, dalla nuova terra, 
fatta fortuna inviavano denaro alle famiglie, 
sia per il sostentamento, sia per abbellire, 
comprare o costruire edifici. Le prime co-
struzioni, come detto, avevano punti di rife-
rimento con quelle del passato, almeno fino a 
quanto non subentrò l’ala modernista con la 
sua evoluzione stilistica. Annota infatti Cri-
stiana Ricci: “Per cercare di identificare sep-
pur a grandi linee le architetture presenti nella 
nostra area di ricerca dal 1900 al 1935 e dare 
una sistematicità al lavoro di catalogazione, la 
corrente del Modernismo è stata divisa  in tre 
catalogazioni:  Liberty, Deco e neo  eclettismo o 
eclettismo di ritorno”. 

Questo per dimostrare quanto la materia 
affrontata non sia di facile interpretazione. 

Comunque, anche per essere in 
sintonia con le architetture di 
Lucca, Viareggio e Montecatini, 
si finisce con aderire allo stile Li-
berty, senza tuttavia applicarlo 
nel centro storico. Infatti, a parte 
alcuni interventi di rinnovo del-
le facciate, questo rimane pres-
soché invariato. Il tempo scorre 
e, poco alla volta, sempre con il 
contributo degli emigrati, sorge 
una nuova Barga. In alcune ville 
o villini, gli emigrati più abbienti 
tornavano nei periodi estivi. Altri 
erano lasciati in custodia di pa-
renti, familiari o persone fidate. 
Insomma, un piede nella terra 
di lavoro, un altro in quella del 
cuore. Un certo impulso alla nuo-
va espansione edilizia, lo dette, 
sebbene con la solita strumenta-
lizzazione di regime, il fascismo 
che favorì l’apertura di nuove 
strade volute dal podestà Moran-
do Stefani, già sindaco  dal 1923 e 
appassionato valorizzatore del-
la sua terra. “La Corsonna” del 
1929, sotto il titolo a tutta pagina 
“Lo Sviluppo Edilizio del Nuovo 
Piano di Ampliamento” ripor-
ta fotografie di alcuni villini, in 
mezzo a due dei quali si trova una 
didascalia di Benito Mussolini, 
che visiterà poi Barga il 15 mag-
gio del 1930, elevandola al rango 
di città. Significativo, a testimo-
nianza di quanto Barga sapesse 
attrarre, un articolo del Dott. A. 
Baldacci, il quale descrive come 
Barga, dopo un periodo di stasi 
quasi medievale, si fosse risve-
gliata per inserirsi, a pieno tito-
lo, nel nuovo secolo. Ovviamen-
te, molto, in tal senso, lo si deve 
all’insorgere delle innovazioni 
edilizie e architettoniche che, in-
sieme al panorama che la circon-
da, ne fanno la “Perla della Val di 
Serchio”. 

Dicevamo che il fascismo sep-
pe strumentalizzare, al fine di 
propaganda, le migliorie edilizie 
ed economiche di Barga, senza 
tenere di conto che si trattava di 
uno sviluppo avvenuto già ne-
gli anni precedenti e non dovuto 
all’avvento fascista, bensì ad una 
costante continuità di lavoro, 
grazie alla costruzione degli edifici che sap-
piamo, finanziati dagli emigrati, che riversa-
vano i loro risparmi nelle mani degli operato-
ri  del settore: muratori, carpentieri, idraulici, 
falegnami, imbianchini, mobilieri, ecc. Non a 
caso Bruno Sereni scrisse che Barga doveva 
il miglioramento del suo aspetto all’amore, 
e al senso di appartenenza, dei suoi abitanti 
ed emigranti. Un desiderio, aggiungiamo noi, 
che ci pare non sia venuto meno nel tempo. 

Oltre ciò, in questo libro troviamo le bio-
grafie di molti proprietari delle ville, alcune 
autentiche trame per un romanzo. Insomma, 
non solo una narrazione di carattere storico e 
architettonico, ma anche di umana avventu-
ra. Non fosse lo spazio tiranno, molto ci sa-
rebbe ancora da dire. Un’ultima cosa la dob-
biamo però aggiungere. Questa sarà un’opera 
oltremodo utile alle future generazioni. Rac-
conta un passato che è di tutti.

La storia della nuova Barga, un libro unico
di Vincenzo Pardini
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LA MOSTRA SU BRUNO CORDATI NEL SEGNO DELL’AMICIZIA CON ANDREA CABRELLI

Il tempo della guerra e il tempo della vita
BARGA – Un artista barghigiano affermato ed 
amato, oggi di nuovo al centro dell’attenzione 
grazie alla Fondazione Ricci di Barga. A Bruno 
Cordati, e alla sua amicizia con Andrea Cabrel-
li, è infatti dedicata la mostra “Il tempo della 
guerra e il tempo della vita. Bruno Cordati, il 
Ritratto di Cesira e l’amicizia con Andrea Ca-
brelli”, che è stata inaugurata alla Fondazione 
Ricci lo scorso 27 maggio e che si chiuderà il 25 
giugno prossimo. 

All’inaugurazione erano presenti molti dei 
protagonisti di questa bella iniziativa cultura-
le ed artistica: Cristiana Ricci, presidente della 
Fondazione Ricci ETS e curatrice della mostra; 
Caterina Campani, sindaca di Barga; Sara Mo-
scardini, direttrice dell’Istituto Storico Luc-
chese sezione di Barga; Anna Maria Zampoli-
ni, curatrice della mostra; Marzia Ratti, critica 
d’arte e curatrice della mostra; Bruno Rosaia, 
nipote di Cordati e curatore del sito web a lui 
dedicato; Umberto Sereni, che ha arricchito con 
un importante scritto su Cordati, il bel catalo-
go della mostra, curato da Caterina Salvi. Tra i 
presenti alla giornata inaugurale, caratterizza-
ta da un pubblico delle grandi occasioni come 
solo gli eventi culturali ed artistici barghigia-
ni sanno fare, era presente anche il presidente 
della Fondazione C RL, Marcello Bertocchini

La sindaca di Barga Caterina Campani ha 
ringraziato la Fondazione Ricci per la valoriz-
zazione della città come polo artistico-cultu-
rale ed ha posto l’accento sui collegamenti che 
questa mostra evidenzia, sia con le famiglie 
Cordati e Cabrelli, sia con Cesira (il cui ritratto, 
da bambina, è stato scelto per la locandina), sia 
con i 50 anni di presenza di Kraczyna in città, 
ricordando come Barga abbia “questa capaci-
tà di attrazione di artisti che vengono qui, ne 
traggono ispirazione, scegliendo spesso di re-
stare”. 

L’intervento di Sara Moscardini, direttrice 
dell’Istituto Storico Lucchese sezione di Barga, 
archivista e storica, ha posto l’attenzione sul-
la sezione della mostra che interessa la storia 
dell’emigrazione barghigiana ed ha ricordato 
Cesira Cabrelli nella sua partecipazione co-
stante alle attività culturali della città, sempre 
presente anche alle iniziative della Fondazione 
Ricci.  

Anna Maria Zampolini ha spiegato come la 
scintilla che ha acceso la nascita della mostra 
sia stato nell’esposizione “La Nuova Barga”, 
dalla quale è nata l’idea di dare spazio e luce 
alle memorie di Cesira che aveva raccolto; Mar-
zia Ratti ha ricordato le fasi di ricerca degli anni 
Ottanta intorno al pittore e il nuovo filone di 
scoperta e conoscenza del Cordati decoratore, 
nato sempre in seguito a “La Nuova Barga”; ha 
inoltre collocato il Cordati in rapporto gli artisti 
Magri, Balduini, Vittorini.

Bruno Rosaia ha spiegato la nascita del sito 
internet www.brunocordati.it come raccolta di 
informazioni e opere sul nonno e strumento di 
raccordo e conoscenza di opere di proprietà di 
privati. Tanto che in mostra sono presenti di-
pinti di proprietà degli eredi e di diversi privati.

LA MOSTRA

Dopo 30 anni dall’ultima esposizione dedicata al pittore, la mostra è dedicata alla vi-
cenda umana dei due amici Bruno Cordati e Andrea Cabrelli, l’uno artista riconosciuto 

ed amato, un “ragazzo del ‘90” appartenente alla generazione di autori come Magri e Vit-
torini “nati all’ombra di Pascoli”, l’altro pontremolese ma barghigiano di adozione. 

Trenta le opere di Cordati esposte, di cui 12 inedite (tra i quali il ritratto della moglie del 
pittore, Clotilde Costi, degli anni ’20), 3 quelle realizzate dal pittore e incisore Swietlan 
Kraczyna per un “Omaggio a Bruno Cordati”.

Pittura, decorazione, immigrazione e amicizia sono i temi della mostra, 6 le sezioni: 
Cordati e la sua famiglia, Cordati ritrattista, l’amicizia Cordati-Cabrelli, l’omaggio di 
Kraczyna, Cordati decoratore di 16 villini, il cammino di Cordati pittore. 

L’esposizione racconta anche l’attività di Bruno Cordati decoratore, rimasta scono-
sciuta fino al 2021, quando nella mostra e nel catalogo “La nuova Barga. Architetture e arti 
decorative tra Liberty e stile eclettico (1900-1935)”, è stato esposto un documento che 
legava inequivocabilmente la sua firma alle decorazioni del villino di Andrea Cabrelli, oggi 
Romano, in via dei Frati 8, a Barga. 

Cinquanta anni fa, inoltre, avvenne il primo incontro tra Bruno Cordati e Swietlan 
Kraczyna: per questo l’incisore e pittore gli rende omaggio con una selezione di 3 opere.

La mostra è organizzata dalla Fondazione Ricci ETS, dagli eredi Cordati e dall’Istituto 
storico lucchese sezione di Barga, con il patrocinio della Regione Toscana, della Provincia 
di Lucca e del Comune di Barga e con il sostegno della Fondazione Cassa di Risparmio di 
Lucca.
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Nel 2023 ricorrono i cento anni della par-
rocchia di Fornaci di Barga: anche se è 

una delle più giovani del nostro Vicariato, la 
chiesa fornacina ha voluto celebrare degna-
mente il primo secolo di vita. Ricorreva in-
fatti il 31 gennaio 1923 quando l’allora arci-
vescovo di Pisa Pietro Maffi accolse le istanze 
della popolazione, rendendo indipendente 
dall’antica Pievania di Loppia una buona por-
zione di territorio tra il Serchio e la Loppora.

In realtà il cammino di Fornaci verso l’au-
tonomia era già iniziato quasi due secoli pri-
ma, e precisamente nel settembre 1742.

In quell’anno davanti al pubblico notaio 
Antonio Iacopo Luchini compaiono i nota-
bili fornacini Giuliano Carrara, Pietro Paolo 
Carrara, Bartolomeo Casci, Giovanni Fran-
cesco Da Prato, i quali si impegnano col Vi-
cario foraneo al mantenimento di un oratorio 
di recente costruito dalla popolazione delle 
Fornaci di Caterozzo, che è dedicato non al 
SS. Nome di Maria come oggi, bensì alla Sacra 
Famiglia. Su petizione della comunità, l’ar-
civescovo di Lucca  (allora si era sotto quel-
la diocesi) concede di far celebrare la messa 
nell’oratorio in tutti i giorni festivi, ad ecce-
zione della Pasqua, la Pentecoste, il Natale, 
Tutti i Santi e l’Assunzione, giorni in cui la 
chiesa parrocchiale di Loppia mantiene dirit-
to di precedenza. Primo cappellano curato è 
Giovanni Antonio Carrara.

Fino agli inizi del XIX secolo non abbiamo 
particolari notizie sull’aspetto dell’oratorio. 
Nel 1812 sappiamo che la chiesa (che si dice 
intitolata al SS. Nome di Maria e a S. Giusep-
pe) è dotata di un unico altare di stucco alla 
romana (cioè che dà di spalle al popolo), die-
tro al quale si trova una tela raffigurante la 
Sacra Famiglia.

Un primo ampliamento si ha nel 1851, a 
seguito della costruzione della carrozzabile 
per Barga: sappiamo che in quell’occasione il 
cappellano Vincenzo Cheloni chiede permes-
so all’Arcivescovo di Pisa, per accelerare i la-
vori di ingrandimento, che gli operai possano 
lavorare anche nei giorni festivi. La richiesta 
è motivata dal fatto che alle funzioni parte-
cipa un numero così alto di persone da re-
stare spesso costrette ad assistere alla messa 
dall’esterno. L’ampliamento vede la costru-
zione del campanile, anche se le tre campane 
vengono fuse e messe a dimora solo nel 1875.

Intanto nel 1864 l’arcivescovo di Pisa Co-
simo Corsi ha concesso di esporre l’Eucari-
stia nell’oratorio di Fornaci per la Novena di 
Natale, il mese mariano e il ringraziamento 
dell’ultimo dell’anno.

Nel 1899 si ha un ulteriore ampliamento, 
con la costruzione delle navate laterali e l’al-
lungamento del corpo centrale della fabbrica. 
A questa epoca deve risalire la costruzione dei 
due altari laterali, dedicati a S. Antonio e alla 
Madonna del Rosario.

Il cammino verso l’indipendenza conti-
nua progressivamente: nel 1910 si ha facoltà 
di erigere il fonte battesimale nell’oratorio e 

di avere un cappellano stabi-
le. Il cappellano ha l’obbligo, 
la domenica, di celebrare la 
messa a Fornaci e (provviso-
riamente) a Pedona e inse-
gnarvi il catechismo. La mes-
sa è alle 7.30 dal 1° ottobre al 
31 marzo e alle 9 dal 1° aprile 
al 30 settembre. Si stabilisco-
no inoltre le feste solenni da 
celebrare a Fornaci si cele-
brino: in gennaio Sant’Anto-
nio Abate e della Famiglia, in 
maggio della Divina Pastora, 
in giugno di Sant’Antonio da 
Padova e San Luigi, in set-
tembre del Nome di Maria. Il 
cappellano percepisce 400 £ 
annue, di cui 200 dalle offerte 
del popolo e 200 dal Governo. 
Il popolo si impegna a co-
struirgli una abitazione dove 
egli pigionerà gratis, ad ec-
cezione delle manutenzioni 
ordinarie e tasse che saranno 
a suo carico.

Nel 1922, a seguito dell’e-
spansione del paese e dell’in-
cremento della sua popola-
zione, dovuta all’impianto dello stabilimento 
della Società Metallurgica Italiana, il curato 
don Silvio Scali sostenuto da autorevoli per-
sone e col consenso di don Valfredo Bernar-
doni, chiede l’autonomia della cappellania 
di Fornaci. Il 26 ottobre di quell’anno viene 
indetta una riunione di tutti i capofamiglia 
per costituire un Comitato deputato a segui-
re le pratiche e trovare i fondi necessari (era 
previsto dalla legge un deposito al Ministero 
della Giustizia). Ne sono presidente Santucci 
Adolfo, vicepresidente don Scali, consiglieri 
Equi Cristofano, Equi Angelo, Luchini Cesa-

re, Batastini Celestino, Bonaccorsi Celestino 
e Luigi, Arrighi Emilio, Ceccarelli Gino, Rigali 
Dante, Magri Pietro, Lucchesi Milziade, Equi 
Ranieri, Rigali Ferdinando, Giusti Diomede, 
Ferrari Giulio, Fusco Cesare, Equi Giulio.

Si arriva così al decreto del 31 gennaio 1923 
e all’autonomia della parrocchia di Fornaci.

Le note complete sulla storia della parrocchia di 
Fornaci e la relativa bibliografia sono reperibili 
sull’opuscolo stampato per l’occasione a cura di 
don Giovanni Cartoni

Per i 100 anni della parrocchia di Fornaci
di Sara Moscardini – Istituto Storico Lucchese sez. di Barga

In alto, l’interno della chiesa di Fornaci Vecchia qualche 
decennio fa. Sotto, l’esterno (foto Archivio Ivano Stefani)
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SAN PIETRO IN CAMPO - Tra le eccellenze della Valle del Serchio non 
si può non annoverare la realtà di Ambrosia, il gin prodotto dai due 
giovanissimi imprenditori barghigiani, Francesco Marcucci e Saverio 
Bertagni, che nel corso di questi ultimi anni è divenuto la base di un 
progetto di innovazioni, novità, originalità che stanno restituendo a 
loro volta altre eccellenze.

È del mese di dicembre la nascita della Distilleria Indie a San Pietro 
in Campo, che produce ora a km 0 il gin Ambrosia e che è la prima 
distilleria carbon neutral in Italia. Nel capannone che ospita la distil-
leria hanno aperto poi i battenti anche una enoteca e soprattutto “La 
Mescita”, un locale di tendenza e ricercato, cocktail bar e pub aperto 
in orario serale che sta spopolando tra i giovani della Valle. Non è fi-
nita perché con questa estate a Barga, dovrebbe essere entro la fine di 
giugno,  aprirà i battenti anche Pizza Indie, un locale dove si potranno  
gustare pizze artigianali esaltate da prodotti di qualità.

La vera novità del momento però riguarda ancora la Distilleria In-
die che dal 5 giugno propone anche un tour all’interno della distil-
leria, con la possibilità non solo di scoprire la distillazione del gin di 
Ambrosia, ma anche di prendere parte alla produzione: gli ospiti han-
no l'opportunità di scoprire da vicino il processo di produzione green 
dell'azienda e di immergersi in un progetto che unisce sostenibilità 
e territorio. Durante i tour potranno degustare i prodotti distintivi 
di Distilleria Indie, ovvero l'Ambrosia Gin e l'Amaro del Riccio Gar-
fagnino. Sarà inoltre possibile apprezzare al meglio la degustazione 
grazie ad un aperitivo che mette in risalto le caratteristiche e i sapori 
dei distillati. Un’esperienza della durata di due ore, prenotabile tra-
mite il sito dell’azienda (distilleriaindie.com) per far scoprire questa 
realtà ai turisti e ai visitatori del territorio.

Il progetto, già prima del via ufficiale, nella sua fase sperimenta-
le, ha riscosso notevole interesse e dal web ci sono state decine di ri-
chieste di partecipare al tour venute non solo dall’Italia, ma anche dal 
Nord Europa e dagli Stati Uniti. Un modo nuovo insomma, per fare 
anche promozione del territorio.

UN VIAGGIO GUIDATO ALLA SCOPERTA DELLA DISTILLERIA INDIE
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BARGA - Nel 2019 il cambio di testimone nel rilevare un’at-
tività storica di Barga, gli alimentari  Marchetti di via Ponte-
vecchio dando nuova linfa ad un’attività decennale, diventata 
Il Tuo Minimarket , ma che ha portato avanti la storia, la qua-
lità, il valore di negozio di paese di questa bottega; nel 2022, a 
dicembre scorso, la riapertura di un  negozio  ormai chiuso in 
via Mordini con l’inaugurazione del negozio di abbigliamen-
to Freestyle; nel maggio 2023, il recupero di un bel fondo del 
centro storico ormai chiuso da anni che nel suo passato è stato 
anche un alimentari, oltre che un negozio di antiquariato e poi 
una galleria d’arte, ma che ormai era finito nel dimenticatoio, 
come tanti fondi sfitti dell’antico Castello. Qui, in via di Borgo,  
hanno inaugurato la Caffetteria La Volta, che prende il nome 
dall’attigua volta dei Menchi e che rappresenta una bella no-
vità per la vita di Barga Castello; dei suoi abitanti in primis e 
naturalmente anche dei tanti visitatori di Barga Vecchia. Qui, 
adesso, colazioni, spuntini, merende, pranzi veloci ed aperi-
tivi saranno all’ordine del giorno, grazie ad uno staff giovane 
e che ha voglia di far bene e ad un bel locale, sapientemente 
restaurato per essere accogliente e funzionale

Solo per tutto questo  Dalida Gonnella e la figlia Maruska, 
imprenditrici di ultima generazione in Barga, meriterebbero  
un monumento. In questi anni difficili, in questi tempi difficili 
e complicati non solo hanno fatto l’ingresso in un sempre più 
calante tessuto commerciale barghigiano, ma l’hanno rilan-
ciato ed arricchito aprendo alla fine ben tre attività. Il monu-
mento forse non lo si farà, ma all’Amministrazione Comunale 
consigliamo, nella prossima edizione del San Cristoforo d’O-
rio, di pensare anche a Dalida e Maruska perché in pochi anni 
per il commercio di Barga hanno fatto davvero tanto. Perché 
in questi anni con i loro progetti, hanno dimostrato che a 
Barga ci tengono; che a Barga vogliono bene. Persone positi-
ve, che guardano al futuro senza lamentarsi e con uno spirito 
forte e determinato. Ce ne vorrebbero tante in questo mondo 
come Dalida e Maruska, ma a Barga loro due ci sono e quindi 
teniamocele strette.

Ad inaugurare la Caffetteria La Volta, alla presenza di tanti 
amici della famiglia di Maruska e Dalida, la sindaca Caterina 
Campani con la consigliera Maresa Andreotti, ma era presen-
te anche la cornamusa scozzese dell’artista Hamish Moore a 
sottolineare l’apertura di un negozio che racconta anche la 
storia, al contrario, di una bargo-scozzese come Dalida che è 
rientrata nella sua Barga e che in Barga ha voluto investire, 
scommettere e vivere: “Erano 15 anni – ci ha confessato – che 
pensavo di aprire una bottega come questa in Barga vecchia. Fi-
nalmente ci siamo riuscite”.

Il locale offre posti all’interno ed anche sotto la volta dei 
Menchi ed è in programmazione a breve l’apertura anche di 
un altro spazio all’interno della volta. Offre anche, oltre alle 
proposte che vi abbiamo detto, anche un piccolo corner di 
prodotti tipici.

Benvenuta Caffetteria La Volta. Grazie, Dalida e Maruska.

BARGA SI RINNOVA: ABOUT ME IN VIA PASCOLI
BARGA - Da sabato 13 maggio a 
Barga c’è una bella novità com-
merciale. Che rianima peral-
tro una via Pascoli ultimamente 
sempre più spopolata di botteghe 
e che offre un nuovo e bel negozio 
alla cittadina, con una fornitis-
sima boutique   di abbigliamento 
per donna.

Il negozio si chiama About me e 
ad aprirlo, dimostrando, soprat-
tutto in questi tempi complica-
ti, coraggio e sicuramente tan-
ta passione è la giovane Giulia 
Franchi. All’inaugurazione del 
negozio anche la presenza della prima cittadina di Barga, Caterina Campani 
che ha consegnato a Giulia, insieme alla consigliera comunale Maresa An-
dreotti, una pergamena di augurio e di ringraziamento per il contributo al 
tessuto commerciale.

About me ha aperto i battenti in via Pascoli, 6a, nei locali fino a dicembre 
occupati dal negozio di fiori. E’ una bella  cosa per Barga sotto tutti i punti di 
vista. Intanto perché i negozi di abbigliamento nella cittadina di certo non 
abbondano e quindi si tratta di una opportunità per la cittadinanza al fem-
minile, ma anche perché si è tornati ad animare una via Pascoli che negli 
ultimi anni aveva visto praticamente solo chiusure.

Per tutto questo Giulia si merita un bel “Brava” e tanti auguri di afferma-
zione per la sua attività.

AMORE PURO PER BARGA: LA CAFFETTERIA LA VOLTA IN VIA DI BORGO
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PRESENTATO IL 3 GIUGNO IL CALENDARIO DELL’ESTATE 2023

Un’estate ricca di eventi
BARGA - Una estate ricca di eventi di ogni tipo, dagli incontri letterari 
e culturali, alle qualificanti mostre d’arte, dalle sagre, alle processioni, 
agli eventi legati al rapporto tra Barga e la Scozia, per continuare con la 
musica, la poesia, la tradizione e tanto altro.

Presso la sala consiliare di Palazzo Pancrazi, la sindaca di Barga, Ca-
terina Campani, insieme ai componenti della Pro Loco Barga, il presi-
dente Andrea Marroni e Emma Biagioni e Alessandra Orsi, ha presen-
tato  lo scorso 3 giugno il calendario degli eventi del periodo che va da 
giugno a settembre.

Un calendario reso possibile, ha sottolineato Caterina Campani, gra-
zie all’impegno di tantissime realtà, dal Comune di Barga alla Pro Loco 
per poi passare a tante associazioni culturali e non del territorio che 
organizzeranno gli eventi in questi mesi e che la sindaca ha voluto rin-
graziare per il grande impegno per Barga e per la sua valorizzazione 
che è anche grande strumento di promozione e  di accoglienza turistica. 
Tra i presenti, per la squadra del comune che ha supportato la sinda-
ca in questi mesi per la stesura del programma, i consiglileri comunali 
Andreotti, Suffredini, Lunardi, Balducci e Moni.

Nella conferenza stampa  a grandi linee sono stati presentati i prin-
cipali appuntamenti. Molti li elenchiamo nelle prime pagine del gior-
nale. Tra gli altri ricordiamo invece per la musica l’appuntamento come 
sempre di spicco con il BargaJazz Festival dedicato a Carlos Jobim e che 
si terrà dal 17 al 26 agosto con anche l’appuntamento di BargaINjazz, 
la musica per le strade dell’antico castello e con altri concerti di qualità, 
assieme al concorso internazionale di arrangiamento e composizione 
per orchestra jazz.

Per la musica, e la poesia, Casa Pascoli tornerà ad ospitare il 10 ago-
sto la tradizionale Serata Omaggio il cui reading sarà a cura degli at-
tori  Giuseppe Zeno e Bianca Panconi e la parte musicale a cura delle 
LadieSoprano e dell’Ensemble Le Muse.  Molti anche gli eventi legati 
alla tradizione tra cui la solenne processione i San Cristoforo il 24 lu-
glio (e nel pomeriggio la consegna dei San Cristoforo d’oro al teatro dei 
Differenti con un format quest’anno diverso e con altre novità tra cui 
l’inaugurazione di due speciali pannelli che abbelliranno le facciate del 
vano ascensore riproducenti un’opera realizzata da Swietlan Kraczyna 
per i suoi 50 anni di presenza a Barga); la secolare fiera di Santa Maria 
e San Rocco il 15, 16 e 17 agosto;  la riscoperta, pur se a livello di sola 
rievocazione, della cronoscalata motoristica Fornaci-Barga che si terrà  
il 20 agosto

Nutrita anche la proposta delle mostre d’arte che in tutto saranno 17. 
Tra gli eventi di settembre il ritorno del fine settimana scozzese  

(The Barga Scottish festival) in programma dall’8 al 10 settembre e an-
che il ritorno del mercatino dell’antiquariato nell’ambito della giorna-
ta “Barga, il Castello delle Api” con tante iniziative dedicate anche ad 
api e produttori di miele.

LAVORI IN CORSO
BARGA – Sono iniziati i la-
vori di manutenzione pro-
grammati dalla Provincia di 
Lucca del Ponte Lombardini 
nel centro abitato di Barga.

L’intervento prevede un 
investimento della Provin-
cia di 265mila euro. Risorse 
che serviranno per ripristi-
nare le porzioni in muratu-
ra e sistemare la struttura in cemento armato del ponte barghigia-
no che presenta i naturali segni del tempo.

Un intervento importante perché mirato soprattutto a garanti-
re ed innalzare i livelli di sicurezza stradale. L’intervento peraltro 
si inserisce nella riqualificazione complessiva in corso del parco 
Kennedy. I lavori sono praticamente finiti, manca solo l’ultima 
parte, che riguarda la realizzazione di un campetto, proprio sotto 
il ponte: intervento che il comune realizzerà non appena la Pro-
vincia avrà terminato la sua opera sul ponte.

I lavori al ponte dovrebbero durare circa l’arco dell’estate e sa-
ranno eseguiti a transito aperto, con l’unica eccezione della fase 
dell’impermeabilizzazione della soletta, il cui periodo temporale 
sarà concordato tra Provincia e Comune al fine di ridurre l’impatto 
sulla circolazione stradale e sulle attività connesse.
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ATLETICA NEWS
IN EVIDENZA IL SETTORE 
ASSOLUTO DELLA 
VIRTUS LUCCA
Ad Arezzo si  è svolta nel 
fine settimana del 13 e 14 
maggio la fase regiona-
le del CDS Assoluto, dove 
sono scesi in gara alcuni 
dei nostri atleti locali in 
maglia Virtus Lucca.  Cla-
rice  Gigli,  impegnata nel 
solito tour de force, ha cor-
so i 400 stabilendo il suo 
personale, nonostante la 
pista allagata e il   giorno 
successivo ha siglato negli 
800 il suo personale sta-
gionale e infine ha dato il suo bel contributo nella staffetta 4×400.

Viola Pieroni ha disputato sia la gara del getto del peso che del lancio del 
disco grazie alle quali ha regalato preziosi punti alla squadra, lanciando 
sotto il diluvio.

Si è fermata invece in gara Idea Pieroni, date le improponibili condizioni 
atmosferiche,   visti e considerati i già preziosi punti portati nella scorsa 
prova, non convenendo rischiare infortuni. Al maschile buona prova sta-
volta per il gallicanese Melaku Lucchesi vicino al personale nei 1500.

Grazie anche alle atlete del Gruppo marciatori Barga, la squadra della 
Atletica Virtus Lucca conferma la promozione in Serie A Bronzo ottenuta a 
Saronno nel settembre scorso.

BELLE PRESTAZIONI E 
PODI PER I CADETTI GMB 
Che bel fine settimana 
quello del 20 e 21 maggio, 
dei cadetti (under 16) del 
gruppo marciatori Barga 
schierati in maglia Virtus 
Lucca nell’ultima puntata 
del CDS regionale a Ceci-
na. Due i podi con Noemi 
Mele sul primo gradino 
con la staffetta 4×100 
lucchese e Braian Doga sul 
secondo nel getto del 
peso. Ma non solo, perché 
la giornata ha visto brilla-
re i saltatori barghigiani con il settimo e ottavo posto nel lungo per Fran-
cesco Biagioni e Edoardo Cosimini (5.50 e 5.42), il quinto posto nel triplo 
per la debuttante Noemi Mele (tutti ampiamente a record personale) e 
la buona prova nel salto in alto della gallicanese Viola Frati. Ancora nelle 
altre gare il quinto posto nel peso di Edoardo Cosimini (record personale) 
e il sesto nei 100 ostacoli di Braian Doga.

Luigi Cosimini

GIORNI INTENSI AL JUDO CLUB FORNACI

FORNACI - Sotto la guida del Direttore Tecnico Nazionale Ma-
estro Giuseppe Macrì cintura nera 6° Dan, alla fine di maggio 
sono stati due giorni intensi, di duro lavoro, per cinquanta at-
leti provenienti da tutta Italia che si sono ritrovati presso la 
Palestra del Judo Club Fornaci per la convocazione del Diret-
tore Tecnico Nazionale; c’era da definire la squadra che doveva 
partire per  Campionati Europei Maschili e Femminili Master 
in  programma a Podcetrtek, in Slovenia, nei giorni in cui esce 
questo giornale, il 12 e 13 giugno,. 

Tra le cose positive emerse ce n’è una che riguarda un atle-
ta di casa nostra: dopo anche la spinta venuta da tutto lo staff 
nazionale, l’atleta del Judo Club Fornaci Marco Gigli cintura 
nera 6° Dan, ha accettato la convocazione e sarò dunque tra gli 
azzurri in partenza per la Slovenia.  Marco, dopo la delusione 
di Cracovia agli ultimi Mondiali, aveva espresso il desiderio di 
lasciare l’agonismo, invece, ritrovandosi con i suoi colleghi, ha 
alla fine deciso di essere presente ad una manifestazione così 
importante come il Campionato Europeo.

Per quanto riguarda il Judo  Club Fornaci, scontate poi anche 
le convocazioni di Cristina Marsili, cintura nera prossimo 5° 
Dan e Giuliano Rossi, la nuova stella che di spera riesca questa 
volta ad esprimere tutte le sue potenzialità, avendo già sfiorato 
il podio a Cracovia.

 Certo è che un risultato dei tre atleti sarebbe il migliori via-
tico per la consueta serata conclusiva delle attività della pale-
stra di Fornaci che si terrà  venerdì 16 giugno presso il Centro 
Educativo Ricreativo “Il Campone” a Fornaci di Barga, a par-
tire dalle ore 18,30. Nel corso dell’evento una cena a base di 
prodotti locali in una serata di spettacolo e sport presentata da 
Claudio Sottili di Radio Monte Carlo.

Una serata speciale perché si festeggiano infatti i 60 anni di 
attività della palestra del Judo Club Fornaci oltre che il recente 
e importante riconoscimento della Stella d’Oro al Merito Spor-
tivo. La macchina organizzativa è in moto.
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NIENTE TORNEO DEL CANCELLONE
BARGA - Non si è svolto il tradizionale Torneo di calcio del Cancel-
lone. Una decisione sofferta, ma inevitabile che è stata annunciata 
nel mese di maggio dal GS Barga che organizza tradizionalmente 
questa manifestazione paesana che ad ogni avvio dell'estate, ad ec-
cezione degli anni del Covid, accompagnava le serate barghigiane da 
davvero tanti anni.

Come spiega il GS Barga amatori in un comunicato:
“A causa di due ritiri tra le sole cinque squadre iscritte, con molto 

rammarico e delusione ci troviamo costretti per la prima volta nella sto-
ria del torneo ad annullare questa edizione del Cancellone. Noi, che for-
se siamo di una generazione diversa, non vedevamo l’ora che arrivasse 
l’estate per affrontarci ed impolverarsi su quel campetto rimesso in sesto 
alla meglio. Non vedevamo l’ora di incontrarvi sul poggio a guardare i 
nostri amici più grandi giocare quel torneo così sentito che sembrava di 
essere a San Siro.

Ma oggi forse questi valori stanno cambiando e ne dobbiamo pren-
dere atto. Per cui non ci resta che riflettere in maniera seria su come non 
far morire questa tradizione, ma ormai per quest’anno le luci del Can-
cellone non si accenderanno, con la speranza che il prossimo sia quello 
di una nuova epoca del torneo più importante di Barga”.

La speranza è che il Torneo possa tornare nell’estate 2024.

GOSHIN-DO IN EVIDENZA A LIVORNO 

LIVORNO - Domenica 14 maggio il Goshin-Do Karate di Barga ha par-
tecipato con ben 27 atleti alla seconda edizione della Coppa città di 
Livorno. Una grande manifestazione che ha contato oltre 600 atleti e 
51 dojo partecipanti. 

Il Goshin-Do si è posizionato al 14° posto nella classifica generale, 
un ritorno alla grande, dopo gli anni di stop della pandemia che hanno 
messo anche questa storica società a dura prova; anche se non ha mai 
mollato e con la fiducia di famiglie ed atleti è riuscita adesso ad otte-
nere questo splendido piazzamento! 

Per quanto riguarda la classifica società Pre-agonisti: 16.mi su 51; 
per la classifica società Agonisti: 10.mi su 51.

Numerosi sono stati i risultati dei pre-agonisti, che hanno svol-
to le loro due prove (Kata e Palloncino) con grande determinazione e 
tecnica. Per molti di loro era la loro prima esperienza di gara:  Petra 
Lanciani 1° e 3° posto; Lorenzo Agostini 2° posto; Ethan Novelli 2° po-
sto; Clara Scarinci 3° posto;  Kimberly Gigli 3° posto; Stefano Cuccu 3° 
posto; Gabriele Quintavalli 3° posto 

Bravi sono stati anche i ragazzi che, viste le numerose parteci-
pazioni nelle categorie, non sono riusciti a salire sui tre gradini del 
podio, ma si sono distinti per la padronanza tecnica e atteggiamento 
sportivo. Complimenti dunque a: Rocco Giovannetti, Jacopo Togna-
relli, Lucia Viglione, Noemi Tuccori, Tommaso Mariotti, Mackeley 
Lavoratti, Bryan Bensi, Mario Mura, Martino Pucci, Flaminia Venturi 
e Davide Dell'acqua. 

Nel pomeriggio, la gara ha visto impegnate le categorie agonisti di 
Kata e di Kumite, concludendosi in tarda serata con le categorie Master 
di entrambe le specialità. Categorie Kumite: Esordienti -38kg: 1°class. 
Marco Pacini; Cadette -47kg: 3° class. Elisa Cerchi; Juniores -59kg: 2° 
class. Sofia Verdigi; Master B +75kg: 3° class. i Anacleto Ross. 

Categorie Kata:  Seniores Bianca: 1° class. Simio Martinelli; Senio-
res nere: 2° class Matteo. Bertoncini; Master verde/blu: 1° class. Ric-
cardo Cuccu.

Complimenti anche agli altri due agonisti di Kata che non sono 
riusciti a piazzarsi ma hanno comunque gareggiato ed affrontato la 
gara nella giusta maniera: Chantal Cortopassi (cintura nera Seniores) 
e Matteo Bertoncini, cintura bianca esordienti, che affrontando la sua 
prima gara ha rotto il ghiaccio, piazzandosi in quinta posizione.



Cambia i tuoi serramenti!
Eliminando le barriere architettoniche
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IL CASTELVECCHIO SI SALVA AI PLAYOUT
VILLA CAMPANILE (PI) - Con un 3-1  rifilato al Villa Campanile (PI), 
Il Castelvecchio sabato 13 maggio ha mantenuto la categoria negli 
amatori seconda serie AICS. La partita di andata dello spareggio play 
out al campo dell’Impero era finita 0-0. 

È stata una stagione tribolata, fatta di indisposizioni, assenze e 
squalifiche, che per fortuna ha avuto un lieto fine. 

Molto bene.
Augusto Guadagnini

RANDAGI APUANI PROMOSSI CON LODE

NOZZANO CASTELLO (LU) - I Randagi Apuani Gallicano Mologno si 
sono aggiudicati la finale playoff del campionato dilettanti Seconda 
serie Aics e sono stati così  promossi in prima serie.

Sabato 27 maggio sul campo neutro di Nozzano Castello hanno 
vinto la finalissima in rimonta per 5-3 contro il Franiba 1988. Il pros-
simo anno saranno chiamati a affrontare un campionato difficile con 
numerosi derby, tra cui spiccano quello con le due compagini di Barga 
Gatti Randagi e GS Barga, quello con il Piano di Coreglia e quello con 
il Penarol di Filecchio.

I GATTI RANDAGI VINCONO LA SUPERCOPPA

BARGA - I Gatti Randagi hanno portato a casa il secondo trofeo sta-
gionale con la vittoria della supercoppa per uno a zero sul campo di 
Nozzano Castello contro l'Aston Ottavo Nano, squadra vincitrice della 
seconda serie AICS. 

I biancoverdi erano giunti alla finale avendo sconfitto il Real Colle, 
squadra vincitrice della terza serie, mentre l'Aston si è trovata diret-
tamente in finale per la rinuncia alla partita di semifinale del Massa 
Macinaia, squadra vincitrice della quarta serie.

La partita è stata a senso unico, con i Gatti che sono passati in van-
taggio con un bel pallonetto di Micchi dopo dodici minuti e poi hanno 
controllato la partita, avendo numerose occasioni per raddoppiare, 
tra cui anche una traversa di Motroni. Nel calcio vale quasi sempre 
la massima “gol sbagliato, gol subito” ed infatti la squadra di Lucca 
ha avuto l'occasione per pareggiare, su calcio di rigore, ma Luca Bibo 
Pieroni ha sfatato il luogo comune respingendo la massima punizio-
ne, consegnando di fatto la supercoppa ai barghigiani.

Prima della partita i Gatti sono stati premiati con la coppa per la 
vittoria del quinto campionato provinciale ed al termine della partita 
hanno portato a casa anche la supercoppa.  Non è finita: proprio nei 
giorni in cui questo giornale andava in stampa i Gatti si sono giocati 
l’11 giugno la finale anche per la Coppa di Lega contro il Chiesina.


